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Об этом рассказал научный руководитель 
Гидрометцентра России Роман Вильфанд. 
Он добавил, что дневная температура опу-
стится до +5 градусов.
— В воскресенье прои-
зойдет дальнейшее пони-
жение температуры, еще 
придут осадки. Это будет 
дождливый день. Ночные 
температуры будут всего 
лишь +1...+6 градусов, — 
подчеркнул синоптик. 
Такая погода сохранится и в понедельник, 
20 сентября, а после начнется небольшое 
потепление, и прекратятся осадки. Темпе-
ратура повысится на пару градусов, будет 
+7...+12 градусов.

Существен-
ного по-
тепления 
на следую-
щей неделе 
не будет 
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На самом деле Вчера стало известно о смерти 52-летнего «вьетнамского Маугли», который 40 лет прятался в джунглях. 
Сгубила его, однако, не жизнь в сложных условиях тропических лесов, а возвращение в цивилизованный мир с. 12 vm.ru

Куба денег не берет
Отдыхаем по новым 
правилам с. 5

Ставка на Трусову
Кто отправится 
на Олимпиаду-2022 с. 14

ПРОГНОЗ

Зара предпочитает выступать 
редко, но метко, например, 
в сопровождении симфонического 
оркестра 

Сделай прививку
БЕРЕГИ СЕБЯ

ПАНДЕМИЯ
Внимание!

Зара: 
Иду 
своей 
дорогой 

Вчера определились первые 
россияне, выигравшие 
100 тысяч за прививку от COVID.

В воскресенье, 19 сентября, 
в столицу придет еще одна 
волна похолодания, причем 
вместе с дождями.

Ти р а ж н а я  к о м и с с и я 
подвела итоги первого 
этапа розыгрыша денеж-
ных призов среди тех, 
кто сделал прививку от 
COVID-19. Утверждены 
результаты отбора пер-
вых 500 победителей, которые получат по 
100 тысяч рублей. Номера выигравших сер-
тификатов можно узнать на сайте проекта 
«Бонус за здоровье». Еще 500 привившихся 
призеров будут определены также автома-
тически, с помощью компьютера, через 
28 дней — 14 октября.

Участник 
акции Вадим 
Кузьменок 
на вакцинации 
в районе 
Люблино

Вчера суд отказал 
в удовлетворении 
кассационных жалоб 
на приговор актеру 
Михаилу Ефремову, 
который получил 
7,5 года колонии по де-
лу о смертельном ДТП 
в центре Москвы. Не-
смотря на то что защи-
та артиста настаивала 
на смягчении пригово-
ра, прокурор ответил: 
оснований для этого 
нет. Что теперь ждет 
актера? c. 11

Ефремов сообщил 
суду, что его жизнь 
дала трещину 

СУД СЛЕЗАМ 
ЕФРЕМОВА 
НЕ ПОВЕРИЛ 

Первые 
победители

Холод 
с дождями
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Певица Зара 
стала участницей 
премьеры — 
телешоу 
«Дуэты» — 
и рассказала 
«Вечерке», 
какую роль в ее 
жизни сыграла 
Лариса Долина 
и стоит ли детей 
отправлять 
на конкурсы с. 10 
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Инфраструктура

■ Вчера в столичном 
Департаменте транс-
порта рассказали, какой 
эффект даст ввод десяти 
новых станций Большо-
го кольца.
Строители идут на рекорд, 
собираясь одномоментно 
запустить десять станций 
Большого кольца метро. 
При этом девять из них 
построены с нуля, а од-
на — «Каховская» — будет 
реконструирована. Уча-
сток соединит «Мневники» 
и «Каховскую» на Большом 

кольце. Открытие этих де-
сяти станций поможет раз-
грузить шесть веток метро.
— После полного пуска 
Большой кольцевой линии 
в метро не останется пере-
груженных участков. Жите-

ли получат альтернативные 
варианты быстрых и ком-
фортных поездок, — заявил 
заместитель мэра Максим 
Ликсутов.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Перегрузок 
не будет

в
Ты
ВМ

Студия юного 
корреспондента 
«Новый фейерверк» 
при редакции газеты 
«Вечерняя Москва» 
объявляет набор 
на первый курс.

Если тебе 
от 16 до 18 лет 
и ты мечтаешь стать жур-
налистом — присылай 
письмо с информацией 
о себе и творческую работу 
на адрес
t.safonova@vm.ru. 
Работы принимаются 
до 25 сентября.

Зачисление происходит 
по итогам собеседования.
Занятия начнутся 
в октябре.

Работой студии 
«Новый фейерверк» 
будет руководить 
главный редактор 
«Вечерней Москвы» 
Александр Куприянов.  

■ В среду, 14 сентября 
1938 года, из очередного 
номера газеты «Вечер-
няя Москва» читатели 
узнали, что продолжа-
ется строительство тре-
тьей очереди метропо-
литена. 
Не успели жите-
ли столицы по-
радоваться вто-
рому радиусу 
метрополите-
на, как главная 
газета Москвы 
н а п е ч а т а л а , 
что скоро стан-
ций будет еще 
больше.
Вышла очередная статья за 
авторством начальника ме-
тропроекта Ильи Катцена, 
который часто публиковал-
ся на страницах «Вечерней 
Москвы». Его материалы 
отличались конкретикой 
и ясностью. Вот и на этот раз 
в нескольких предложениях 
Илья Ефремович развернул 
перед москвичами картину 
будущего метро.
«Строительство линий ме-
тро третьей очереди осу-
ществляется в основном 
на глубоком заложении 
30–40 метров под поверх-
ностью. Только конечные 
участки обоих радиусов 
и конечные станции со-
оружаются на глу бине 
9–12 метров. Трасса Замо-
скворецкого радиуса дваж-
ды пересекает Москву-реку 
и Водоотводный канал. 
Линия метро здесь пройдет 
в подводных тоннелях на 
глубине 20–22 метров под 
дном реки. Проходка будет 

осуществляться под сжатым 
воздухом щитами специаль-
ной конструкции», — писал 
Илья Катцен.
Особенно подчеркивал он, 
что эскалаторы будут на всех 
новых станциях. Лестницы-
чудесницы будут доставлять 
пассажиров «непосредствен-
но в наземные вестибюли, 
т.е. на уровень улиц».
Уделяет Илья Катцен вни-
мание также и будущему 
оформлению с танций. 
Правда, изначальные про-

екты могли отличаться от 
того, что мы видим сегодня. 
Например, станция «Бау-
манская» в планах называ-

лась «Спартаковская», а ее 
оформление должно было 
напоминать о восстании ра-
бов под предводительством 
Спартака. Проектировал 
станцию один из самых ма-
ститых архитекторов сво-
его времени Борис Иофан. 
Начавшаяся Великая От-
ечественная война внесла 
коррективы в оформление 
станции. 
— Античность трансформи-
руется в героев современно-
сти — фигуры тружеников 

фронта и тыла, — расска-
зала искусствовед Евгения 
Гершкович.
По проекту предполагалось 
сделать для «Спартаков-
ской» два вестибюля. Но во-
площению идеи помешала 
война. К этой задумке не раз 
возвращались, но она так 
и не была осуществлена.
Геннадий Окороков
vecher@vm.ru 

1947 год. Работники столичного метрополитена в центральном зале станции «Бауманская» (по первоначальному 
проекту она называлась «Спартаковская»)

По проекту 
предполага-
лось постро-
ить два 
вестибюля 

Эскалаторы для всех

Уже почти 100 лет газета «Вечерняя Москва» рассказывает читателям о том, 
как развивается столичный метрополитен. Накануне векового юбилея 
редакция вспоминает, как «Вечерка» освещала строительство и работу 
московской подземки на заре своего существования.

наш век

  О продлении 
желтой ветки → стр. 8

Москвичка Виктория Изе у входа на станцию 
Московского метрополитена «Каховская»
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+7°С
Завтра утром +5°С, облачно с прояснениями

Ветер 3–6 м/с

Атмосферное давление 750 мм

Влажность воздуха 73%

Погода вечером

Прогноз от москвичей
■ Вчера член-коррес-
пондент РАН, завотде-
лом молекулярной ми-
кробиологии Института 
экспериментальной 
медицины Александр 
Суворов рассказал 
об испытании вакцины 
на основе молочнокис-
лых бактерий. 
Как пояснил ученый, пре-
парат, который разраба-
тывают в институте, будет 
использоваться для вакци-

нации в буквальном смысле 
старых и малых. Из-за того 
что для создания вакцины 
используют молочнокис-
лые бактерии, ее в шутку 
называют йогуртом или ря-
женкой. Что, впрочем, не 
совсем точно, так как пре-
парат представляет собой 
порошок. Сейчас несколь-
ко вариантов вакцины ис-
пытывают на животных. 
По словам специалистов, 
его применение в едет 

к созданию устойчивого 
иммунного ответа: в крови 
подопытных четвероногих 
вырабатываются антитела 
двух типов.
— Вакцина прекрасно бу-
дет подходить для детей, 
возрастных людей, — рас-
сказал Александр Суво-
ров. — То, что она будет 
безопасной, я не сомнева-
юсь. Наши данные показы-
вают, что этот пробиотиче-
ский штамм какое-то время 

в кишечнике живет и через 
неделю исчезает, выполнив 
свою задачу. Воздействие 
на организм будет мягким.
Предполагается, что новую 
вакцину станут выпускать 
в капсулах и ее можно бу-
дет приобрести в аптеках. 
Ученый считает, что ис-
пользовать эту вакцину, как 
и все принятые на воору-
жение, можно будет после 
первой вакцинации.
Разработчики планируют 
завершить тестирование 
препарата на животных 
в ноябре, после этого нач-
нутся клинические испы-
тания, в которых примут 
участие добровольцы.
Николай Акимов
vecher@vm.ru

Коронавирус

Новая вакцина по составу 
будет походить на йогурт

Начался листопад. Обратите внимание, 
если листья быстро облетают с деревьев, 
то по примете морозы ударят на днях. 
А еще в этом году рябина дает богатый 
урожай — это к суровой зиме. Так что 
готовим теплые варежки и носочки. Еще 
по березам погоду определяю: если ли-
стья на ветках сохранятся до середины 
осени, значит, холода наступят нескоро.

Тамара 
Баланкина
Пенсионер

■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин посетил 
Городскую клиниче-
скую больницу имени 
С. П. Боткина, в кото-
рой после капремонта 
открылся центр амбула-
торной онкологической 
помощи.
Первых пациентов из чис-
ла жителей Западного ад-
министративного округа 
центр примет в конце сен-
тября.
— Крупные серьезные ра-
боты завершены. Я так по-
нимаю, тут не только техно-
логическая составляющая 

достаточно продвинутая, 
но и сам дизайн, сама об-
становка максимально 
комфортны для пациентов 
клиники и врачей, — отме-
тил глава города. 
Теперь в Боткин-
ской больнице 
организован пол-
ный цикл диагно-
стики и лечения 
профильных па-
циентов: медики смогут 
ставить диагнозы, прово-
дить оперативное лечение, 
лекарственную или хими-
отерапию, реабилитацию 
и наблюдение.

Для повышения качества 
оказания помощи делается 
очень многое. 
— Но мы сами должны про-
являть онконасторожен-
ность и проходить обсле-

дования, которые сегодня 
доступны. Введен центр эн-
доскопии, самый мощный 
в Европе, проведены уже 
тысячи исследований, выяв-
лено три десятка онкозабо-

леваний. Самое главное, что 
обнаружено более 60 случа-
ев заболевания в начальной 
стадии. Больным оказали 
помощь в рамках дневного 
стационара посредством 
малоинвазивной хирургии, 
и они уже могут нормально 
жить и работать, — подчер-
кнул он.
Также завершился капре-
монт в корпусе № 7, там 

будет отделение гнойной 
травматологии, и в корпу-
се № 8, в нем разместили 
современный пищеблок.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

Полный цикл
медпомощи
Сергей Собянин призвал жителей 
своевременно обследоваться

Корпуса Боткинской больницы 
сделали современными 

19 сентября 2021 года. 
Мэр Москвы Собянин 
(слева) и главврач 
Боткинской больницы 
Алексей Шабунин 
во время осмотра 
отремонтированного 
онкологическое отделения 
учреждения

Защитой прав потребителей 
занимается Роспотребнад-
зор, но если дело касается 
потребления воды, тепла 
и обслуживания дома в це-
лом, то это — жилищная 
инспекция. Согласно зако-
нодательству, в отношении 
любых инспекций проверки 
могут быть плановыми, но 
их по указу правительства 
становится все меньше, 
и внеплановыми — они про-
водятся исключительно по 
заявлению граждан или ор-
ганизаций. Например, сосед 
сделал перепланировку, но 
не согласовал ее, или пора 
давать отопление, но в доме 
его до сих пор нет. 
Наше государство предо-
ставляет жилищной инспек-
ции серьезные полномо-
чия — она может не только 
оштрафовать, но и ходатай-
ствовать о дисквалифика-
ции руководителя управля-

ющей компании. Штрафы 
за нарушение жилищного 
законодательства растут 
с каждым днем, а проблема 
с недопуском сотрудников 
инспекции в квартиры так-
же решена — суду достаточ-
но всего несколько дней, 
чтобы вынести определение 
о принудительном проник-
новении — в таком случае 
судебные приставы имеют 
право выломать дверь. 
Если ваш сосед шумит днем, 
то тогда все претензии с не-
го могут быть сняты. Ведь 
согласно закону о тишине, 
он имеет законное право 
громко слушать музыку или, 
например, сверлить ровно 
до 22:00. Но если это про-
исходит в ночное время, то 
имеет смысл обратиться 
в полицию, и тогда сотруд-
ники правоохранительных 
органов разберутся с нару-
шителем тишины.

Полномочия инспекций

Леонид Ольшанский
Почетный адвокат России

НАРОДНЫЙ АДВОКАТ

На сложные юридические 
и правовые вопросы 
читателей «Вечерки» отвечает 
наш постоянный эксперт.
Ольга, САО:
Какие полномочия есть у жилищной 
инспекции проводить внеплановые 
проверки на основании нарушения прав 
потребителей? Например, если из со-
седней квартиры кто-то шумит? 

КАТ

умэр города утвердил 
проект строительства 
Симоновской набе-
режной, которая обе-
спечит транспортное 
обслуживание новых 
жилых кварталов. 
Площадь проекти-
руемой территории 
составит 13,32 гек-
тара. Мэр подписал 
соответствующее 
постановление. От-
мечается, что приле-
гающую территорию 
благоустроят, укре-
пят береговую ли-
нию, реконструируют 
инженерные комму-
никации, оборудуют 
сети дождевой кана-
лизации.

Тем временем

Ждем ваши прогнозы на почту vecher@vm.ru
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ЖКХ

■ Традиционно в осен-
не-зимний период 
растут расходы на жи-
лищно-коммунальные 
услуги. Есть несколь-
ко простых способов, 
как можно сэкономить 
на плате за коммуналку. 
Главный помощник в вопро-
сах экономии — это при-
боры учета, счетчики. По 
закону общедомовые счет-
чики тепла должны стоять 
во всех жилых домах, если 
это технически возможно. 
В дополнение к ним можно 
поставить в квартире тер-
морегуляторы, чтобы уста-
навливать комфортную 
температуру и не платить за 
перетоп. 
Важно, чтобы тепло от ради-
аторов напрямую попадало 
в комнату, поэтому не сле-
дует закрывать их экрана-
ми, мебелью или плотными 
шторами. 
Если в квартире технически 
невозможно установить 
приборы учета тепла и жи-
лец отсутствовал дольше 
пяти полных дней, можно 
запросить перерасчет опла-
ты жилищно-коммуналь-
ных услуг в центре госус-
луг «Мои документы» или 
в управляющей компании. 
Адресат обращения зави-
сит от того, кто направляет 
квитанцию на оплату ЖКУ. 
Для оформления перерас-
чета потребуется акт обсле-
дования, подтверждающий 
невозможность установки 
счетчиков, документ, под-
тверждающий временное 
отсутствие жильца, и заяв-
ление, которое можно на-
писать на приеме в «Моих 
документах» или в управля-
ющей компании. 
Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru

Переплаты 
можно 
избежать 

■ Более чем в половине 
жилых домов Москвы 
уже включили отопле-
ние. «Вечерка» расска-
зывает, как подготовить 
жилье к началу отопи-
тельного сезона. 
Пуск тепла всегда проис-
ходит поэтапно — сначала 
школы, больницы, другие 
социальные объекты, затем 
жилые дома и все осталь-
ное. Официально отопи-
тельный сезон в Москве на-
чался 13 сентября. 
— По состоянию на 12:00 
15 сентября теплом обеспе-
чены более чем 50 процен-
тов жилых домов и 63 про-
цента социальных объектов. 
Это не происходит одномо-
ментно, технологический 
срок — пять суток, — сказал 
заместитель мэра Москвы 
по вопросам жилищно-

коммунального хозяйства 
и благоустройства Петр 
Бирюков. 
В ходе пуска тепла специ-
алисты управляющих ком-
паний проверяют общедо-
мовые системы на коррект-
ность работы, проводят раз-
воздушивание (устранение 
воздушных пробок в трубах 

и батареях), в том числе 
по отдельным стоякам. 
Жильцам, в свою очередь, 
следует провести провер-
ку внутри квартир. Нужно 
посмотреть, нет ли на бата-
реях мелких повреждений. 
Если есть, необходимо об-
ратиться в управляющую 
компанию. Специалисты 

также нередко рекоменду-
ют проверить готовность 
внутриквартирной систе-
мы отопления, стравив воз-
дух через кран Маевского 
(устройство для выпуска 
воздуха из радиаторов цен-
трального водяного отопле-
ния), ослабив винт на один-
два оборота. Слышите ши-

пение — значит, выходит 
воздух, появилась струйка 
воды без пузырьков — мож-
но закрывать винт. Однако 
если нет опыта обращения 
с отверткой, лучше не про-
водить данную процедуру.
На время старта отопи-

тельного сезона обще-
городской контакт-

центр, принимающий 
обращения в сфере ЖКХ, 

запустил выделенную го-
рячую линию. 
П о з в о н и в  п о  н о м е р у 
8 (800) 100-23-29, жите-
ли могут получить ответы 
на вопросы, связанные 
с пуском отопления, или 
оставить заявку, если, на-
пример, в системе отопле-

ния возникла течь, в доме 
холодно или батареи недо-
статочно теплые. 
Столичные власти уверяют, 
что город полностью готов 
к отопительному сезону. 
Мощности сохранять теп-
ло в квартирах даже при 
похолодании до минус 30–

40 градусов есть, есть 
и  н е о бход и м ы й 

резерв топлива. 
На случай не-
штатных си-
туаций подго-
товлены почти 
полторы тыся-
чи аварийных 

бригад. 
Алексей Неплохов
vecher@vm.ru

«Вечерка» предлагает принять 
участие в фотоакции «Вот и лето 
прошло» и поделиться своими яркими 
моментами уходящего лета с другими 
читателями

В августе Лариса Сашко ездила в Кострому, где посетила Троиц-
кий собор с многометровыми фресками, «колыбель династии 
Романовых»; Большую Льняную мануфактуру, открытую осно-
вателем Третьяковской галереи Павлом Третьяковым; живо-
писные места на набережной Волги, где стоит беседка Остров-

ского и где снимались сюжеты фильма Эльдара Рязанова «Жестокий 
романс». И, наконец, Музей костромского сыра, где можно подоить 
корову, там же знакомый Ларисы сделал фото на память. «Маленький 
купеческий городок, и какая история! Прикосновение к царственным 
фамилиям. Испытываешь гордость за свою страну, богатырскую мощь 
земли Русской. Мы многое можем, мы сильные, и не только на олимпи-
адах!» — говорит Лариса.

Присылайте истории 
и фотографии о ярких
моментах ушедшего 
лета. Ваши работы мы 
будем публиковать 
в номерах газеты 
каждую неделю,
а в октябре победитель 
станет героем обложки
одного из номеров. 
Ждем ваши письма 
на почту: 

vecher@vm.ru
Укажите имена 
и фамилии людей, 
присутствующих 
на фотографии, 
и обязательно 
автора работы.

Куда 
звонить 
Во время отопитель-
ного сезона общая 
температура в квар-
тире не должна опу-
скаться ниже 18 граду-
сов, а в угловых ком-
натах норматив еще 
строже — как мини-
мум 20 градусов. Если 
отопительный сезон 
официально старто-
вал пять дней назад 
или более, но в квар-
тире все еще нет ото-
пления, то, помимо 
звонка на горячую ли-
нию, можно оставить 
заявку на портале 
мэра и правительства 
Москвы через сервис 
«Вызов мастера» или 
через мобильное при-
ложение «Госуслуги 
Москвы». Если темпе-
ратура в квартире ни-
же нормы, то, помимо 
перечисленных выше 
инстанций, можно 
обратиться в управля-
ющую компанию или 
Мосжилинспекцию. 
Телефон горячей 
линии МОЭК 
8 (495) 539-59-59.

тов жилых домов и 63 про
цента социальных объектов. 
Это не происходит одномо-
ментно, технологический 
срок — пять суток, — сказал 
заместитель мэра Москвы 
по вопросам жилищно-

пение — значит, выходит 
воздух, появилась струйка 
воды без пузырьков — мож-
но закрывать винт. Однако 
если нет опыта обращения 
с отверткой, лучше не про-
водить данную процедуру.
На время старта отопи-

тельного сезона обще-
городской контакт-

центр, принимающий 
обращения в сфере ЖКХ, 

запустил выделенную го-
рячую линию. 
П о з в о н и в  п о  н о м е р у 
8 (800) 100-23-29, жите-
ли могут получить ответы 
на вопросы, связанные 
с пуском отопления, или 
оставить заявку, если, на-
пример, в системе отопле-

ния возникла т
холодно или бат
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Алексей Неплох
vecher@vm.ru

пления, то, по
звонка на гор
нию, можно о
заявку на пор
мэра и прави
Москвы через
«Вызов масте
через мобиль
ложение «Гос
Москвы». Есл
ратура в квар
же нормы, то
перечисленны
инстанций, м
обратиться в
ющую компан
Мосжилинсп
Телефон горяч
линии МОЭК
8 (495) 539-59

Все батареи 
в домах нагре-
ются в течение 
пяти дней 

Отопление, 
от винта! 

Как подготовить квартиру 
к подаче тепла 

Температура 
в квартире 
не должна 
опускаться 
ниже 
18 градусов
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■ Вчера крупный авиа-
перевозчик отменил 
обязательное требова-
ние ПЦР-тестов на ко-
ронавирус для детей 
до 12 лет при перелетах 
в Хорватию. «Вечерка» 
узнала, как изменились 
условия въезда в зару-
бежные страны для рос-
сиян.
По мнению главы россий-
ского представительства 
по туризму Хорватии Райко 
Ружички, отмена тестов для 

детей, пусть и в конце сезо-
на, станет аргументом вы-
брать Хорватию для семей-
ного отдыха в бархатный 
сезон. 
— Это очень хорошая но-
вость для семей с несколь-
кими маленькими детьми. 
Теперь могут экономить 
в среднем по две тысячи руб-
лей на каждого ребенка, —  
говорит вице-президент 
Российского союза турин-
дустрии Юрий Барзыкин.
Ранее требовать ПЦР-тесты 
для детей перестала Турция.
Однако есть и менее прият-
ное нововведение. Турция 
внезапно исключила вак-
цинированных «Спутником 
Лайт» из списка путеше-
ственников, которые могут 
въехать в страну без ПЦР-
тестов. Теперь послабления 
действуют только для пере-
болевших и тех, кто получил 
обе дозы двухкомпонентной 
вакцины «Спутник V».
— Тех, кто привился «Спут-
ником Лайт», в Москве не-
много: эта вакцина появи-
лась недавно, — поясняет 

врач высшей категории, те-
рапевт Лариса Алексеева. — 
Так что большой проблемы 
я не вижу.
Ужесточила правила въезда 
и Черногория. Так, с 11 сен-
тября эта страна пускает без 
ПЦР-тестов только граждан, 
привитых двумя компонен-
тами вакцины. И с момента 

второй прививки должно 
пройти не менее двух не-
дель. Нововведение не рас-
пространяется на детей до 
18 лет.
Обновила антиковидные 
меры и Греция. Теперь не-
привитых туристов пускают 
в музеи, на выставки, места 
археологических раскопок 

и в развлекательные заве-
дения только при наличии 
справки о перенесенном 
COVID-19 или отрицатель-
ного ПЦР-теста. 
В позитивную сторону поме-
няла правила въезда Куба. 
Сейчас россиянам не нужно 
сдавать ПЦР-тест два раза — 
при отбытии на Кубу и по 

прилете туда — в аэропорту. 
Вместо этого гостям прямо 
в отелях делают бесплатный 
тест на антиген, результат 
которого готов через десять 
минут. И только если этот 
тест окажется положитель-
ным, туристу сделают тест 
по ПЦР-методу. Платить за 
него также не нужно. А с 15 
ноября Куба и вовсе отме-
няет ПЦР-тесты для россий-
ских туристов. Как и тесты 
на антиген. У отдыхающих 
из России также не станут 
требовать сертификаты 
о вакцинации.
— Подозреваю, что таки-
ми мерами, а также более 

низкими ценами Куба пере-
манит немалую часть рос-
сийских туристов, которые 
планировали отдохнуть 
в Доминиканской Респу-
блике, — рассуждает Юрий 
Барзыкин. — Особенно если 
учесть, что в ноябре на Кубе 
открывается высокий сезон.
Сейчас, напомним, Домини-
кана — одна из самых дру-
желюбных для российских 
туристов стран. Сертификат 
о вакцинации, как и сдачу 
ПЦР-теста, она не требует. 
Карантина для туристов нет. 
Путешественники могут без 
особых препятствий посе-
тить и соседнюю Венесуэлу. 
В том числе знаменитый 
остров Маргарита. Авиасооб-
щение с этой страной откры-
то, визу оформлять не нуж-
но, карантина для туристов 
нет. Нужно, правда, сдать 
два ПЦР-теста — до вылета 
и по прилете. Если у вас есть 
сертификат о вакцинации 
«Спутником V», то ПЦР-тест 
перед вылетом сдавать не 
нужно — только по прилете. 
Все изменения правил въез-
да в страны можно узнать на 
сайте Ростуризма.
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Уличные музыканты Старой 
Гаваны. Кубинская культура 
привлекает миллионы туристов

Постояльцам отелей 
делают бесплатные 
тесты на антиген 

граждан обязали 
декларировать на та-
можне товары, кото-
рые везут не для себя. 
Суд признал, что 
теперь их могут ош-
трафовать по статье 
16.2 КоАП РФ на сумму 
от 1 до 2 стоимостей 
товара. Плюс воз-
можна конфискация. 
В общем, и посылку 
не довезешь, и без де-
нег останешься.

Кстати,

Альтернатива

■ Российская Федера-
ция сняла все 
ковидные 
ограничения 
на авиационное 
сообщение с Бело-
руссией.
Об этом сообщил Вла-
димир Путин на пресс-
конференции по результа-
там переговоров с прези-
дентом Белоруссии Алек-
сандром Лукашенко. 
Частота регулярных рейсов  
из Москвы в Белоруссию 
увеличена. Теперь ежене-
дельно будет отправляться 
73 рейса. В том числе 20 — 
из столицы. 
Для перелета от пассажиров 
требуется наличие отрица-

Соседи нас 
ждут

тельного результата ПЦР-
теста — это жестко контро-
лируется.
Проще попасть в Абхазию: 
не требуется ни ПЦР-тест, 
ни сертификат о вакцина-
ции, ни виза. Карантина для 
туристов тоже нет, а въехать 
в страну можно по внутрен-
нему российскому паспорту.
При поездке в Армению 
нужен либо ПЦР-тест, либо 
сертификат о вакцинации 
«Спутником V». Каранти-

на для туристов нет, визы 
не требуется, а въехать 
можно по внутреннему 
российскому паспорту. 
Авиасообщение со стра-
ной открыто. В Грузии при 
въезде также требуют либо 
отрицательный ПЦР-тест, 
либо сертификат о прививке 
«Спутником V».
Борис Орлов
vecher@vm.ru
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можно по внутреннему

Куба платит 
за гостей
Многие страны поменяли 
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Кто первый 
встал, того 
лисички

появились сообщения о том, 
что «россияне стали брони-
ровать грибы». 
По словам известного гриб-
ника, ведущего инженера 

■ Вчера в сети появи-
лась видеозапись, на ко-
торой молодой человек 
рассказывает, что уви-
дел в лесу грибы, рядом 
с которыми на деревьях 
были развешаны напи-
санные от руки объяв-
ления: «Не рвать! Я его 
нашел! Подожду, пока 
вырастет». «Вечерка» 
разбиралась, неужели 
москвичи стали брони-
ровать грибы?
Корреспондент «Вечерки» 
нашел автора этого ролика. 
Его зовут Николай Майоров, 
он ведет в соцсетях свою 
страничку, где размещает 

сатирические видео — в од-
ном он в роли спасателя, ко-
торый сумел вытащить для 
молодоженов обручальные 
кольца со дна колодца, в дру-
гом — внезапно купил кон-
фискованный дом с остав-
ленной хозяевами кошкой. 
Спрашиваю у блогера, не 
сам ли он написал эти объ-
явления на грибах специаль-
но для видео? Николай зага-
дочно молчит. Так это или 
нет — уже не важно, ведь 
вызвать ажиотаж мужчине 
удалось. Пользователи сети 
на этот ролик отреагирова-
ли бурной дискуссией. Более 
того, даже в лентах новостей 

Эксперты 
считают, 
что вешать 
объявление 
«Не рвать!» 
бесполезно 

Правда ли, 
что москвичи 
стали бронировать 
грибы в лесах

кафедры микологии и аль-
гологии биологического фа-
культета МГУ имени М. В. Ло-
моносова Максима Дьякова, 
в практике грибников ис-
пользование подобных объ-
явлений невозможно.
 — Поэтому это, скорее все-
го, просто забавная шутка 
Николая Майорова, — го-
ворит «Вечерке» эксперт. — 

Ведь никто в лесу не кон-
тролирует, сорвал чело-
век гриб или нет, и рас-
клейка таких объявлений 

бессмысленна. 
А имеет ли правовую осно-
ву такое «бронирование» 
грибов, если оно вдруг будет 
иметь место? С этим вопро-
сом мы обратились к специ-
алистам.
— Для россиян нет никаких 
ограничений по сбору не-
древесных и пищевых лес-
ных ресурсов, в том числе 
грибов, — комментирует 
«Вечерке» юрист Александр 
Толмачев. — Граждане име-
ют право свободно и для соб-
ственных нужд осуществлять 
заготовку и сбор дикорасту-
щих плодов, ягод, орехов, 
грибов, других пригодных 
для употребления в пищу 
лесных и недревесных ресур-
сов. Это базовое положение 
лесного законодательства, 
которое неизменно!
Сергей Шахиджанян
vecher@vm.ru

ские видео в од
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пользова
явлений 
— Поэто
го, прос
Николая
ворит «В

Ведь ни
троли
век гр
клейк
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ву такое
грибов, е
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сом мы о
алистам

Для ро

Студент отошел в ту-
алет и, боясь, что кто-
то выпьет его ком-
пот, оставил записку: 
«Я туда плюнул». 
Придя обратно, он 
увидел, что компот 
на месте, а на запи-
ске появилась припи-
ска: «Я тоже».

Анекдот в тему

Такое оригинальное объявление москвич Николай 
Майоров увидел в лесу, когда отправился за грибами
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— Работы идут на всех пло-
щадках, — отметил Юрий 
Кравцов. — Так, на станци-
онном комплексе «Пыхти-
но» выполнено сооружение 
52 процентов основных 
монолитных конструкций. 
Из 24,9 тысячи кубометров 
бетона уложено более 13 ты-
сяч «кубов». 
По его словам, сооружение 
монолитных конструкций 

станции «Внуко-
во» на начальной 
стадии — выпол-
нено девять про-
центов от общего 
объема. Но глав-
ное — вынести из 
пятна застройки 
инженерные ком-

муникации. Это сложный 
и очень трудоемкий процесс. 
Причина тому — само распо-
ложение будущей станции.

Узнать подробнее о КСЛ

■ Юрий Кравцов (на фо-
то), гендиректор 
АО «Мосинжпроект» 
(инжиниринговый 
холдинг выступает ге-
неральным проектиров-
щиком и генеральным 
подрядчиком строи-
тельства новых линий 
и станций московского 
метро) рассказал о тех 
сложностях, с которыми 
строители сталкивались 
при сооружении нового 
радиуса Калининско-
Солнцевской линии. 
Желтую ветку создавали 
поэтапно. Первый этап ра-
диуса от «Делового центра» 

— «Внуково» будет под-
з е м н о й  и  р а з м е с т и т с я 
вдоль  станции «Аэроэкс-
пресса» на территории 
паркингов одноименного 
аэропорта. Трассировка 
предусматривает, что ветка 
пройдет вдоль Боровского 
шоссе, минуя поселок Вну-
ково, — сообщил он.
На сегодняшний день  из 40,4 
тысячи погонных метров ка-
беля переложено 19 тысяч — 
практически половина. 
— Всего выполнено 70 про-
центов работ по выносу 
инженерных коммуника-
ций, — рассказал Юрий 
Кравцов. 
Для полного развертывания  
работ по сооружению стан-
ционного комплекса «Вну-
ково» осталось выполнить 
вынос из зоны строительства 
сетей связи. Параллельно на 
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Андрей Юрьевич, на ка-
ком этапе сейчас строи-
тельство желтой ветки 
от «Рассказовки» до Вну-
кова?
Решение о прод-
лении Калинин-
ско-Солнцевской 
линии метро от 
станции «Расска-
зовка» в аэропорт 
В н у к о в о  б ы л о 
принято мэром 
Москвы Сергеем 
Собяниным в 2017-м. Два 
года назад строители выш-
ли на площадки, и теперь 
работы развернуты на всех 
участках пятикилометро-
вого отрезка желтой ветки.  
Здесь размес-
тятся две стан-
ции — «Пыхти-
но» и «Внуково». 
Проходку между 
пока конечной 
«Рассказовкой» и «Пыхти-
но» ведут два щита — «Роза» 
и «Наталия». Они прошли 
половину пути.
В чем особенность метро-
моста на участке  линии?
Он станет двенадцатым по 
счету в составе городской 
подземки и вторым по про-
тяженности, немного усту-
пая Лужнецкому. Его соору-
жение — сложная инженер-
ная и строительная задача, 
но нет никаких сомнений, 
что строители возведут на-

дежную переправу для по-
ездов через реку Ликову. 
Уже идет покраска пролетов 
метромоста и устройство 
защитного слоя гидроизо-

ляции полотна 
пролетов. После 
этого начнется 
укладка виброга-
сящих защитных 
матов. Для пол-
ного завершения 
остается выпол-
нить комплекс 

работ по монтажу метал-
локонструкций покрытия 
и декоративных элементов.
Какими станут новые 
станции Калининско-
Солнцевской линии?

Станция «Пыхтино», распо-
ложенная рядом с одноимен-
ной деревней, будет иметь 
один наземный вестибюль, 
который выведет пассажи-
ров на Боровское шоссе. Из-
за сложного рельефа мест-
ности особенностью этой 
станции станут разные пу-
тевые стены — одну сделают 
глухой, как на большинстве 
станций метрополитена, 
а другая получит панорам-
ное остекление. Оформле-
ние посвятят истории отече-

Калининско-Солнцевская линия полу-
чит две новые станции. Конечную со-
единят с инфраструктурой аэропорта 
Внуково. В интервью «Вечерке» за-
меститель мэра Москвы по вопросам 
градостроительной политики и стро-
ительства Андрей Бочкарев (на фото)
рассказал о продлении ветки. 

В Москве ведется строительство четырех элек тродепо, два из которых будут обслуживать 
поезда Большой кольцевой линии. Для нового радиуса Калининско-Солнцевской ветки было 
введено электродепо «Солнцево», где трудоустроены более тысячи человек. 

Вопрос о соединении двух радиусов Калининско-Солнцевской линии будет рассмотрен после 
2023 года, когда завершатся самые тяжелые стройки в столице — ввод Большого кольца метро 
и продление двух радиальных направлений городской подземки.

участке продления КСЛ воз-
водятся монолитные кон-
струкции тоннеля между 
метромостом и стартовым 
котлованом на отрезке в сто-
рону станции «Внуково».  
За станцией «Пыхтино» над 
руслом реки Ликовы строит-
ся метромост. Поезда будут 
выходить на поверхность, 
проезжать по нему и снова 
нырять под землю. Из-за тра-
ектории линии мост будет не 
прямой, а дугообразный.
— Накрытие путей участка 
метромоста представляет 
собой П-образную раму, — 
рассказал Юрий Кравцов. — 
Рама устраивается под каж-
дое направление движения 
поездов. 

Подготовили Василиса Чернявская (текст); 
Юлия Коршунова (дизайн); vecher@vm.ru
На правах рекламыНа правах рекламы

Желтая ветка 
к аэропорту

ственного авиастроения — 
от АНТ-3 до сверхзвукового 
Ту-160. 
«Внуково» — станция мел-
кого заложения, полностью 
подземная, с подземным 
вестибюлем, она сооружа-
ется в открытом котловане. 
Худо жественное оформле-
ние этой станции будет по-
священо гражданским са-
молетам конструкторского 
бюро Туполева, имя которо-
го носит аэропорт Внуково 
и самолеты которого в со-

Технологии

открылся в 2013 году — тог-
да метро соединило район 
небоскребов и знаменитый 
парк Победы. 
Следующим этапом был за-
пуск участка до «Раменок», 
а после строители 
пошли на рекорд, 
введя сразу семь 
станций подзем-
ки, проведя метро 
в Новую Москву. 
С о л н ц е в с к и й 
р а д и у с  м е т р о 
«вырос» тогда на 
26 километров. Теперь ему 
предстоит «нарастить» еще 
пять, дойдя до аэропорта 
Внуково.

Дизайн станции «Внуково» 
посвятят гражданской авиации 

Прямая 
речь

Это уникальный 
и сложный проект, 
впервые метро дой-
дет до столичного 
аэропорта Внуково. 
Столиц, в которых 
городское метро до-
ходит до аэропорта, 
не так много в миро-
вой практике. Проект 
планировки террито-
рии активно обсуж-
дался с жителями, по-
этому власти Москвы 
постарались сделать 
так, чтобы располо-
жение было макси-
мально комфортным 
для жителей.

Сергей Собянин
Мэр города 
Москвы

ветское время составляли 
основной парк Внуковского 
авиаотряда.
Что даст пассажирам 
продление ветки?
Продление линии до аэро-
порта Внуково даст воз-
можность авиапассажи-
рам, а также встречающим 
и провожающим выбрать 
оптимальный маршрут для 
поездки с использованием 
различных видов транспор-
та — метро, аэроэкспресс, 
автобус, такси, автомобиль 
каршеринга или личный ав-
томобиль. 

Создаем самый длинный 
радиус подземки

Генера льный дирек тор 
АО «Мосинжпроект» доба-
вил, что ригели и балки по-
вторяют очертания кровли, 
по которой устраивается по-
крытие.
На текущий момент закон-
чено бетонирование всех 
22 пролетных строений — 
это более 389 тонн перио-
дической и 300 тонн пред-
напрягаемой арматуры, 
4100 кубометров бетона. 
 Юрий Кравцов подчеркнул 
важность строительства двух 
станций: благодаря их вводу 
повысится качество транс-
портного обслуживания 
аэропорта Внуково с учетом 
увеличения объема перево-
зок пассажиров в 1,5 раза.

строящиеся 
станции 

год ввода станции 
в эксплуатацию 2018 станции 

пересадки 
электродепо

Большая 
кольцевая линия

Филевская 
линия

Арбатско-Покровская 
линия

МЦД-4

Говорово  2018 

Солнцево  2018 

Рассказовка  2018 

Внуково  2023 

Пыхтино  2023 

Боровское 
шоссе  2018 

Новопеределкино
 2018 

Мещерская

Ломоносовский 
проспект  2017 

Мичуринский 
проспект  2018 

Минская
 2017 

Раменки  2017 

Озерная  2018 

Парк 
Победы  2013 

Поклонная гора

Деловой 
центр  2013 

Внуково
Внуково станет первым в России аэропортом с соб-
ственной станцией метро. Таких примеров мало и в ми-
ре. Для оформления станции выбрана авиационная 
тематика, посвященная легендарному Туполеву. 

Пыхтино
Благодаря вводу повысится 
качество транспортного об-
служивания жителей Новой 
Москвы, а также работающих 
в районе Киевского и Боров-
ского шоссе. Дизайн будет 
отсылать к авиационной 
тематике. Территорию вокруг 
станции благоустроят. 

Метромост
Между станциями «Пыхтино» 
и «Внуково» Калининско-Солн-
цевской линии возводится ме-
тромост. Он будет 12-м по счету 
в истории городской подземки 
и второй по своей протяжен-
ности после Лужнецкого — 
460 метров составит длина этого 
искусственного сооружения.

Идет проходка 
тоннелей
Вид котлована станции «Пых-
тино». Ее соединят с «Расска-
зовкой». От «Рассказовки» до 
«Пыхтино» тоннели строят два 
щита — «Роза» и «Наталия». 
Это первые проходки на новом 
отрезке Калининско-Солнцев-
ской линии. Деловой центр

«Деловой центр» — первый трехстанционный 
пересадочный узел за пределами действующей 
Кольцевой линии городской подземки. «Деловой 
центр» удобен для пассажиров, приезжающих 
в «Москву-Сити». Он разгрузил местные магистра-
ли, сделал поездку до международного центра 
быстрее и удобнее. Рядом проходит МЦК. 

Калининско-
Солнцевская 
линия
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— Работы идут на всех пло-
щадках, — отметил Юрий 
Кравцов. — Так, на станци-
онном комплексе «Пыхти-
но» выполнено сооружение 
52 процентов основных 
монолитных конструкций. 
Из 24,9 тысячи кубометров 
бетона уложено более 13 ты-
сяч «кубов». 
По его словам, сооружение 
монолитных конструкций 

станции «Внуко-
во» на начальной 
стадии — выпол-
нено девять про-
центов от общего 
объема. Но глав-
ное — вынести из 
пятна застройки 
инженерные ком-

муникации. Это сложный 
и очень трудоемкий процесс. 
Причина тому — само распо-
ложение будущей станции.

Узнать подробнее о КСЛ

■ Юрий Кравцов (на фо-
то), гендиректор 
АО «Мосинжпроект» 
(инжиниринговый 
холдинг выступает ге-
неральным проектиров-
щиком и генеральным 
подрядчиком строи-
тельства новых линий 
и станций московского 
метро) рассказал о тех 
сложностях, с которыми 
строители сталкивались 
при сооружении нового 
радиуса Калининско-
Солнцевской линии. 
Желтую ветку создавали 
поэтапно. Первый этап ра-
диуса от «Делового центра» 

— «Внуково» будет под-
з е м н о й  и  р а з м е с т и т с я 
вдоль  станции «Аэроэкс-
пресса» на территории 
паркингов одноименного 
аэропорта. Трассировка 
предусматривает, что ветка 
пройдет вдоль Боровского 
шоссе, минуя поселок Вну-
ково, — сообщил он.
На сегодняшний день  из 40,4 
тысячи погонных метров ка-
беля переложено 19 тысяч — 
практически половина. 
— Всего выполнено 70 про-
центов работ по выносу 
инженерных коммуника-
ций, — рассказал Юрий 
Кравцов. 
Для полного развертывания  
работ по сооружению стан-
ционного комплекса «Вну-
ково» осталось выполнить 
вынос из зоны строительства 
сетей связи. Параллельно на 
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Андрей Юрьевич, на ка-
ком этапе сейчас строи-
тельство желтой ветки 
от «Рассказовки» до Вну-
кова?
Решение о прод-
лении Калинин-
ско-Солнцевской 
линии метро от 
станции «Расска-
зовка» в аэропорт 
В н у к о в о  б ы л о 
принято мэром 
Москвы Сергеем 
Собяниным в 2017-м. Два 
года назад строители выш-
ли на площадки, и теперь 
работы развернуты на всех 
участках пятикилометро-
вого отрезка желтой ветки.  
Здесь размес-
тятся две стан-
ции — «Пыхти-
но» и «Внуково». 
Проходку между 
пока конечной 
«Рассказовкой» и «Пыхти-
но» ведут два щита — «Роза» 
и «Наталия». Они прошли 
половину пути.
В чем особенность метро-
моста на участке  линии?
Он станет двенадцатым по 
счету в составе городской 
подземки и вторым по про-
тяженности, немного усту-
пая Лужнецкому. Его соору-
жение — сложная инженер-
ная и строительная задача, 
но нет никаких сомнений, 
что строители возведут на-

дежную переправу для по-
ездов через реку Ликову. 
Уже идет покраска пролетов 
метромоста и устройство 
защитного слоя гидроизо-

ляции полотна 
пролетов. После 
этого начнется 
укладка виброга-
сящих защитных 
матов. Для пол-
ного завершения 
остается выпол-
нить комплекс 

работ по монтажу метал-
локонструкций покрытия 
и декоративных элементов.
Какими станут новые 
станции Калининско-
Солнцевской линии?

Станция «Пыхтино», распо-
ложенная рядом с одноимен-
ной деревней, будет иметь 
один наземный вестибюль, 
который выведет пассажи-
ров на Боровское шоссе. Из-
за сложного рельефа мест-
ности особенностью этой 
станции станут разные пу-
тевые стены — одну сделают 
глухой, как на большинстве 
станций метрополитена, 
а другая получит панорам-
ное остекление. Оформле-
ние посвятят истории отече-

Калининско-Солнцевская линия полу-
чит две новые станции. Конечную со-
единят с инфраструктурой аэропорта 
Внуково. В интервью «Вечерке» за-
меститель мэра Москвы по вопросам 
градостроительной политики и стро-
ительства Андрей Бочкарев (на фото)
рассказал о продлении ветки. 

В Москве ведется строительство четырех элек тродепо, два из которых будут обслуживать 
поезда Большой кольцевой линии. Для нового радиуса Калининско-Солнцевской ветки было 
введено электродепо «Солнцево», где трудоустроены более тысячи человек. 

Вопрос о соединении двух радиусов Калининско-Солнцевской линии будет рассмотрен после 
2023 года, когда завершатся самые тяжелые стройки в столице — ввод Большого кольца метро 
и продление двух радиальных направлений городской подземки.

участке продления КСЛ воз-
водятся монолитные кон-
струкции тоннеля между 
метромостом и стартовым 
котлованом на отрезке в сто-
рону станции «Внуково».  
За станцией «Пыхтино» над 
руслом реки Ликовы строит-
ся метромост. Поезда будут 
выходить на поверхность, 
проезжать по нему и снова 
нырять под землю. Из-за тра-
ектории линии мост будет не 
прямой, а дугообразный.
— Накрытие путей участка 
метромоста представляет 
собой П-образную раму, — 
рассказал Юрий Кравцов. — 
Рама устраивается под каж-
дое направление движения 
поездов. 

Подготовили Василиса Чернявская (текст); 
Юлия Коршунова (дизайн); vecher@vm.ru
На правах рекламыНа правах рекламы

Желтая ветка 
к аэропорту

ственного авиастроения — 
от АНТ-3 до сверхзвукового 
Ту-160. 
«Внуково» — станция мел-
кого заложения, полностью 
подземная, с подземным 
вестибюлем, она сооружа-
ется в открытом котловане. 
Худо жественное оформле-
ние этой станции будет по-
священо гражданским са-
молетам конструкторского 
бюро Туполева, имя которо-
го носит аэропорт Внуково 
и самолеты которого в со-

Технологии

открылся в 2013 году — тог-
да метро соединило район 
небоскребов и знаменитый 
парк Победы. 
Следующим этапом был за-
пуск участка до «Раменок», 
а после строители 
пошли на рекорд, 
введя сразу семь 
станций подзем-
ки, проведя метро 
в Новую Москву. 
С о л н ц е в с к и й 
р а д и у с  м е т р о 
«вырос» тогда на 
26 километров. Теперь ему 
предстоит «нарастить» еще 
пять, дойдя до аэропорта 
Внуково.

Дизайн станции «Внуково» 
посвятят гражданской авиации 

Прямая 
речь

Это уникальный 
и сложный проект, 
впервые метро дой-
дет до столичного 
аэропорта Внуково. 
Столиц, в которых 
городское метро до-
ходит до аэропорта, 
не так много в миро-
вой практике. Проект 
планировки террито-
рии активно обсуж-
дался с жителями, по-
этому власти Москвы 
постарались сделать 
так, чтобы располо-
жение было макси-
мально комфортным 
для жителей.

Сергей Собянин
Мэр города 
Москвы

ветское время составляли 
основной парк Внуковского 
авиаотряда.
Что даст пассажирам 
продление ветки?
Продление линии до аэро-
порта Внуково даст воз-
можность авиапассажи-
рам, а также встречающим 
и провожающим выбрать 
оптимальный маршрут для 
поездки с использованием 
различных видов транспор-
та — метро, аэроэкспресс, 
автобус, такси, автомобиль 
каршеринга или личный ав-
томобиль. 

Создаем самый длинный 
радиус подземки

Генера льный дирек тор 
АО «Мосинжпроект» доба-
вил, что ригели и балки по-
вторяют очертания кровли, 
по которой устраивается по-
крытие.
На текущий момент закон-
чено бетонирование всех 
22 пролетных строений — 
это более 389 тонн перио-
дической и 300 тонн пред-
напрягаемой арматуры, 
4100 кубометров бетона. 
 Юрий Кравцов подчеркнул 
важность строительства двух 
станций: благодаря их вводу 
повысится качество транс-
портного обслуживания 
аэропорта Внуково с учетом 
увеличения объема перево-
зок пассажиров в 1,5 раза.

строящиеся 
станции 

год ввода станции 
в эксплуатацию 2018 станции 

пересадки 
электродепо

Большая 
кольцевая линия

Филевская 
линия

Арбатско-Покровская 
линия

МЦД-4

Говорово  2018 

Солнцево  2018 

Рассказовка  2018 

Внуково  2023 

Пыхтино  2023 

Боровское 
шоссе  2018 

Новопеределкино
 2018 

Мещерская

Ломоносовский 
проспект  2017 

Мичуринский 
проспект  2018 

Минская
 2017 

Раменки  2017 

Озерная  2018 

Парк 
Победы  2013 

Поклонная гора

Деловой 
центр  2013 

Внуково
Внуково станет первым в России аэропортом с соб-
ственной станцией метро. Таких примеров мало и в ми-
ре. Для оформления станции выбрана авиационная 
тематика, посвященная легендарному Туполеву. 

Пыхтино
Благодаря вводу повысится 
качество транспортного об-
служивания жителей Новой 
Москвы, а также работающих 
в районе Киевского и Боров-
ского шоссе. Дизайн будет 
отсылать к авиационной 
тематике. Территорию вокруг 
станции благоустроят. 

Метромост
Между станциями «Пыхтино» 
и «Внуково» Калининско-Солн-
цевской линии возводится ме-
тромост. Он будет 12-м по счету 
в истории городской подземки 
и второй по своей протяжен-
ности после Лужнецкого — 
460 метров составит длина этого 
искусственного сооружения.

Идет проходка 
тоннелей
Вид котлована станции «Пых-
тино». Ее соединят с «Расска-
зовкой». От «Рассказовки» до 
«Пыхтино» тоннели строят два 
щита — «Роза» и «Наталия». 
Это первые проходки на новом 
отрезке Калининско-Солнцев-
ской линии. Деловой центр

«Деловой центр» — первый трехстанционный 
пересадочный узел за пределами действующей 
Кольцевой линии городской подземки. «Деловой 
центр» удобен для пассажиров, приезжающих 
в «Москву-Сити». Он разгрузил местные магистра-
ли, сделал поездку до международного центра 
быстрее и удобнее. Рядом проходит МЦК. 

Калининско-
Солнцевская 
линия
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 Стоит ли менять себя с помощью пластики и инъекций? 
Я за то, чтобы человек был счастлив. Если вам что-то не нравится 
в себе и это развивает комплексы, почему бы это не исправить? 
Главное — быть в гармонии с самой. 

 Чем порадуете своих 
слушателей?
Я дописываю свой эт-
нический альбом. 
Сейчас идут съемки 
клипа. А совсем ско-
ро я представлю 
свой новый сингл. 
Это невероятно кра-
сивая песня. А уже 
26 ноября состоится 
мой большой концерт 
в сопровождении сим-
фонического оркестра. 
Поэтому жду каждого 
из вас в Санкт-
Петербурге!

■ Вчера Второй касса-
ционный суд отказал 
в смягчении приговора 
актеру Михаилу Еф-
ремову, осужденному 
на 7,5 года за смертель-
ное ДТП на Садовом 
кольце. 
Это заседание было послед-
ним шансом уменьшить 
срок заключения актера. 
Поэтому защита и сам Еф-
ремов пустили в ход все 
возможные приемы: и аргу-
менты насчет необходимо-
сти очередной апелляции, 
и жалобные речи, которые 
должны были пробить на 

слезу. Адвокат актера Петр 
Хархорин настаивал на том, 
что в предыдущей апелля-
ции с серьезным наруше-
нием исследован главный 
вопрос — был ли Сергей За-
харов (погибший в ДТП во-
дитель. — «МВ») пристег-
нут ремнем безопасности. 
— А ведь это могло стать 
смягчающим обстоятель-
ством, — говорит адво-
кат. — Мы представили 
текст и 17 фото, подтверж-
дающих отсутствие ремня 
безопасности, но эти фото-
графии даже не были рас-
смотрены. 

Сам Ефремов произнес тро-
гательную речь:
— Моя жизнь дала трещину 
в 2019 году: сначала долго 

болела и умерла моя мама, 
а затем не стало моей теа-
тральной мамы — Галины 
Борисовны Волчек. Что 
и говорить, я не выдержал, 
начал пить... Так, 8 июня 
прошлого года я стал вино-
вником гибели человека. 
Эта трагедия раздавила 
меня морально. Каждую 
ночь я вижу эту аварию. Об-
раз Сергея Захарова ни на 
минуту не покидает меня, 
этот грех мне замаливать 
всю жизнь. И если я когда-
нибудь выйд у на свободу, то 
буду помогать его близким 
людям. Здесь обострилась 
моя астма и другие болезни. 
Трудно дышать, периодиче-

ски задыхаюсь. 
Б о ю с ь ,  ч т о 
большой срок 
мне осилить 
будет трудно.
Но прокурор 
заявил, что ак-
тер сейчас «бес-
полез ен д ля 
общества». Суд 
прислушался 
и оставил при-
говор без изме-
нений.

— Шансы выиграть дело 
были, и суд мог бы пойти 
Ефремову навстречу, — ком-
ментирует «Вечерке» право-
защитник, юрист Михаил 
Федотов. — Есть мнение, 
что суд не смягчил наказа-
ние еще и потому, что Ефре-
мов — личность публичная 
и у общества могут возник-
нуть вопросы. Давайте по-
смотрим, какова практика, 
связанная с нарушением 
Правил дорожного движе-
ния при аналогичных об-
стоятельствах. Погиб один 
человек, водитель был в не-
трезвом состоянии. Таких 
дел ведь очень много, и во 
многих остальных случаях 
виновнику дают полтора 
года, а Ефремову — 7,5 года. 
Видимо, здесь что-то не то. 
Такие значительные откло-
нения от общего тренда вы-
зывают вопросы. 
Анна Михайлова,
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

■ 19 сентября на кана-
ле «Россия» состоится 
премьера нового музы-
кального шоу «Дуэты». 
Впервые популярные 
артисты исполнят люби-
мые миллионами хиты, 
даже не представляя, 
с кем в паре им пред-
стоит выступать. Одной 
из участниц стала певи-
ца Зара. 

Зара, как вы считаете, 
наш зритель еще не устал 
от бесконечных телешоу 
с песнями и танцами?
Здорово, что появляются но-
вые телевизионные проек-
ты, которые привлекают но-
вую аудиторию, при этом со-
храняя внимание зрителей, 
которые раньше следили за 
подобными программами. 
Например, в «Дуэте» есть 
элемент неожиданности, 
интриги. Благодаря этому 
участники и создатели про-
екта получают колоссальное 
удовольствие от процесса 

и конечного результата. 
Кроме того, здесь есть воз-
можность выступать и ра-
ботать живьем. Уверена, 
что шоу придется по душе 
не только телезрителям, но 
будет популярно и среди тех, 
кто предпочитает смотреть 
программы в интернете. 
С кем бы вы лично хотели 
спеть дуэтом?
В моей жизни было много 
ярких дуэтов. Мне довелось 
выступать на одной сцене 
с артистами, которые вдох-
новляли меня с детства. 
Многих я слушала, будучи 
совсем юной артисткой. 
С уверенностью могу ска-
зать, что самое главное в ду-
эте, чтобы сложилась исто-
рия. Часто мы видим двух 

талантливых исполнителей 
на одной сцене, но магии 
между ними нет. Я за то, 
чтобы в творческом тандеме 
была гармония. 
Мало кто знает, но вы 
участвовали в «Утренней 
звезде». Стоит ли детям 
пробовать себя в подоб-
ных конкурсах?
Конечно, стоит. Тогда в мо-
ем детстве это был первый 
и единственный музыкаль-
ный конкурс на отечествен-
ном телевидении. Дети, 
занимающиеся музыкой 
и вокалом, мечтали на него 
попасть. Особенно показа-
тельно, что спустя столько 
лет Юрий Николаев запом-
нил меня среди сотен та-
лантливых ребят. Сегодня 
мы уже вместе сидим в жю-
ри конкурса. Такие испыта-
ния помогают воспитывать 
в себе силу духа и умение 
справляться с волнением 
в непростых условиях. Я уча-
ствовала в десятках конкур-
сов. Это закалило меня.

Что, с вашей точки зре-
ния, в таких конкурсах 
устроено лучше, чем 
было в прошлом, а какие 
моменты стоило бы ис-
ключить? 
Любой музыкальный кон-
курс не может быть объек-
тивен на сто процентов. Но 
и тогда, и сейчас это отлич-
ная платформа, чтобы зая-
вить о себе. Конкурсы помо-
гают совсем юным артистам 

привлечь внимание к себе, 
получить своего слушателя. 
Так вас могут заметить пред-
ставители музыкального со-
общества. 
Все мы помним ситуации 
со скандалами на теле-
конкурсах. Не пагубно ли 
это для детской психики?
Любой соревновательный 
проект, особенно в детском 

возрасте, — это большой 
стресс для ребенка. Наши де-
ти также сильно пережива-
ют, когда сдают ЕГЭ или пи-
шут контрольную. Это часть 
взросления. Большую роль 
здесь играют именно родите-
ли, которые поддерживают 
и помогают выносить пра-
вильные уроки не только из 
побед, но и поражений.

Вы одна из тех артистов, 
кто делает ставку на ка-
чество, а не количество. 
В огромном информаци-
онном потоке это оправ-
данно?
Мы в каком-то смысле за-
ложники социальных сетей 
и современных технологий. 
Именно они диктуют свои 
правила для создания кон-
тента. При монтаже ролика 
самые главные и яркие ка-

Каждый 
выбирает сам

Беседу вела
Алена Прокина 
vecher@vm.ru

 Если воспитание, то кнут 
или пряник? 
Я строгая мама, но справед-
ливая. Стараюсь слышать 
и слушать своих детей. Мне 
важно, чтобы они смогли са-
ми сделать вывод. Я для них 
друг, который всегда разде-
лит с ними радость и слож-
ные минуты, даст совет. 
На мой взгляд, любые эмо-
ции уместны. Хуже, когда че-
ловек все замыкает в себе. 
У меня двое сыновей, и они 
полярно разные, в связи 
с этим и мир они ощущают 
каждый по-своему. 

 Вы довольны своей внеш-
ностью? 
Я достаточно критично от-
ношусь к своей внешности. 
Умею подчеркнуть достоин-
ства и стараюсь скрыть 
недостатки. В совре-
менном мире лю-
бая девушка мо-
жет быть привле-
кательной. Важно 
правильно заботить-
ся о себе, своем теле 
и организме. Понимать, 
что тебе подходит, 
и не гнаться за мод-
ными тенденциями.

 Как себя полюбить? 
Любовь к себе начинается с принятия и познания себя. Научитесь 
прислушиваться к себе. Что говорит ваш внутренний голос? Поду-
майте, какие у вас сильные и слабые стороны. Работайте над тем, 
чтобы развить еще больше то, что вам в себе нравится. Параллель-
но начните прорабатывать ваши минусы. Шаг за шагом их кор-
ректирую. Не нравится ваш вес? Начните бегать по утрам. Напол-
няйте свою жизнь содержательными и интересными вещами.

 Счастье — это когда ми-
лый рядом? 
Счастье — это когда твои 
близкие и родные здоро-
вы и находятся рядом. 

Коротко о главном

Певица Зара (Зари-
фа Мгоян) родилась 
26 июля 1983 года в го-
роде Ленинграде в се-
мье курдов. Окончила 
музыкальную школу 
по классу фортепиано. 
Первая известность 
пришла в 1996 году 
после песен «Сердце 
Джульетты» и «Колы-
бельная». Обладатель-
ница звания заслужен-
ной артистки России. 
Артист ЮНЕСКО 
во  имя мира .

ДОСЬЕ Мучили астма 
и совесть
Суд оставил приговор Михаилу 
Ефремову без изменений 

Михаил Ефремов надеялся на милосердие со стороны суда, но этого не произошло. 
Больше заседаний по его делу не будет: артист должен выйти на свободу в 2027 году

Артист 
в своей речи 
жаловался 
на здоровье 
и моральные 
страдания 

один раз в три месяца 
в колонию к Михаилу 
Ефремову приезжает 
жена Софья Кругли-
кова. Во время трех-
дневных встреч они 
живут в отдельном 
помещении, напоми-
нающем квартиру.

Кстати,

К ее мнению невозможно не 
прислушаться. Я не знакома 
с творчеством Вали Карна-
вал, хотя уверена, что у нее 
есть большая армия поклон-
ников. Она про время сегод-
няшнее, как бы его порой 
ни трактовали. Здесь, как 
я и ответила выше, каждый 
выбирает для себя. Что тебе 
нравится? Что вспомнишь 
ты спустя 5, 7 или 10 лет? 
Есть музыка, которая про-
ходит с нами сквозь года. 
Мне ближе такая. Время все 
расставит на свои места. Да-
вайте вспомним об этом раз-
говоре через 10 лет. 
Возвращаясь к дуэтам, 
смогли бы вы записать 
трек с непрофессиональ-
ным артистом, но с боль-
шим количеством под-
писчиков? 
Все зависит от музыкаль-
ного материала и его орга-
ничности. Если в песне есть 
харизма и она трогает, при 
этом хорошо сделана, по-
чему бы и нет? Я часто пою 
с непрофессиональными 
артистами, среди которых 
есть и люди с ограниченны-
ми возможностями. Поверь-
те, порой получается очень 
интересный творческий 
тандем. 

Певица Зара 
о песенных конкурсах 
и конкуренции 
с блогерами

Теперь ты можешь быть 
услышан без ротации 
на телевидении 

дры важно уложить в первые 
15 секунд. Каждый месяц 
появляются новые фишки. 
Молодым артистам важно 
за них ухватиться, это ключ 
к аудитории. Музыкантам, 
которые уже сформирова-
ли репертуар, не так важно 
быть в трендах. Они разви-
ваются путем создания «сво-
его» материала, работая на 
долгую дистанцию. 
В шоу-бизнесе возникла 
целая плеяда поющих 
блогеров и тиктокеров. 
Ощущаете конкуренцию? 
Это амбициозные и энер-
гичные ребята. Им удается 
эффективно использовать 
различные площадки для 
самовыражения. Многие 
действительно талантливы, 
они создают уникальный 
контент, который отличает 
их от тысяч современных 
тиктокеров. Раньше все 
определялось ротациями на 
телевидении и радио, теперь 
ты можешь быть услышан 
и замечен без посредника. Но 
тенденции быстро меняются. 
Поэтому каждый раз мы слы-
шим новые имена. Если мы 
говорим об артистах, то это 
огромная подготовка, школа: 
выбор материала, который 
создается месяцами, музы-
ка, вокал, аранжировка. За 
каждой композицией стоит 
огромная работа команды. 
Здесь важно понимать цель. 
Кому-то нужна быстрая 
и яркая слава, кто-то хочет 
сделать глубокий продукт, 
который окажет влияние на 
слушателя. Каждый выбира-
ет для себя. 
Вы, наверное, помните 
недавний спор в интер-
нете Ларисы Долиной 
и молодой исполнитель-
ницы Вали Карнавал 
о том, кто имеет право 
выходить на сцену?
Лариса Долина величина, 
большой артист. Слушая ее 
песни, я училась мелизма-
тике, подаче, вокалу. В ее 
голосе есть глубокий харак-
тер, стержень, сидя в зале 
на ее концертах, я порой не 
могла сдержать эмоции. Ко-
лоссальный опыт работы. 
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Еще один 
срок
Вчера Таганский рай-
онный суд города Мо-
сквы вынес приговор 
звезде сериала «След», 
актеру Андрею Лав-
рову. Он получил два 
года условно за то, 
что в марте угрожал 
ножом инспектору 
Военной автомобиль-
ной инспекции. Этот 
инцидент произошел 
на Котельнической на-
бережной.
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вою жизнь содержательными и интересным

Записала Елена Соловей 
vecher@vm.ru
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 Стоит ли менять себя с помощью пластики и инъекций? 
Я за то, чтобы человек был счастлив. Если вам что-то не нравится 
в себе и это развивает комплексы, почему бы это не исправить? 
Главное — быть в гармонии с самой. 

 Чем порадуете своих 
слушателей?
Я дописываю свой эт-
нический альбом. 
Сейчас идут съемки 
клипа. А совсем ско-
ро я представлю 
свой новый сингл. 
Это невероятно кра-
сивая песня. А уже 
26 ноября состоится 
мой большой концерт 
в сопровождении сим-
фонического оркестра. 
Поэтому жду каждого 
из вас в Санкт-
Петербурге!

■ Вчера Второй касса-
ционный суд отказал 
в смягчении приговора 
актеру Михаилу Еф-
ремову, осужденному 
на 7,5 года за смертель-
ное ДТП на Садовом 
кольце. 
Это заседание было послед-
ним шансом уменьшить 
срок заключения актера. 
Поэтому защита и сам Еф-
ремов пустили в ход все 
возможные приемы: и аргу-
менты насчет необходимо-
сти очередной апелляции, 
и жалобные речи, которые 
должны были пробить на 

слезу. Адвокат актера Петр 
Хархорин настаивал на том, 
что в предыдущей апелля-
ции с серьезным наруше-
нием исследован главный 
вопрос — был ли Сергей За-
харов (погибший в ДТП во-
дитель. — «МВ») пристег-
нут ремнем безопасности. 
— А ведь это могло стать 
смягчающим обстоятель-
ством, — говорит адво-
кат. — Мы представили 
текст и 17 фото, подтверж-
дающих отсутствие ремня 
безопасности, но эти фото-
графии даже не были рас-
смотрены. 

Сам Ефремов произнес тро-
гательную речь:
— Моя жизнь дала трещину 
в 2019 году: сначала долго 

болела и умерла моя мама, 
а затем не стало моей теа-
тральной мамы — Галины 
Борисовны Волчек. Что 
и говорить, я не выдержал, 
начал пить... Так, 8 июня 
прошлого года я стал вино-
вником гибели человека. 
Эта трагедия раздавила 
меня морально. Каждую 
ночь я вижу эту аварию. Об-
раз Сергея Захарова ни на 
минуту не покидает меня, 
этот грех мне замаливать 
всю жизнь. И если я когда-
нибудь выйд у на свободу, то 
буду помогать его близким 
людям. Здесь обострилась 
моя астма и другие болезни. 
Трудно дышать, периодиче-

ски задыхаюсь. 
Б о ю с ь ,  ч т о 
большой срок 
мне осилить 
будет трудно.
Но прокурор 
заявил, что ак-
тер сейчас «бес-
полез ен д ля 
общества». Суд 
прислушался 
и оставил при-
говор без изме-
нений.

— Шансы выиграть дело 
были, и суд мог бы пойти 
Ефремову навстречу, — ком-
ментирует «Вечерке» право-
защитник, юрист Михаил 
Федотов. — Есть мнение, 
что суд не смягчил наказа-
ние еще и потому, что Ефре-
мов — личность публичная 
и у общества могут возник-
нуть вопросы. Давайте по-
смотрим, какова практика, 
связанная с нарушением 
Правил дорожного движе-
ния при аналогичных об-
стоятельствах. Погиб один 
человек, водитель был в не-
трезвом состоянии. Таких 
дел ведь очень много, и во 
многих остальных случаях 
виновнику дают полтора 
года, а Ефремову — 7,5 года. 
Видимо, здесь что-то не то. 
Такие значительные откло-
нения от общего тренда вы-
зывают вопросы. 
Анна Михайлова,
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

■ 19 сентября на кана-
ле «Россия» состоится 
премьера нового музы-
кального шоу «Дуэты». 
Впервые популярные 
артисты исполнят люби-
мые миллионами хиты, 
даже не представляя, 
с кем в паре им пред-
стоит выступать. Одной 
из участниц стала певи-
ца Зара. 

Зара, как вы считаете, 
наш зритель еще не устал 
от бесконечных телешоу 
с песнями и танцами?
Здорово, что появляются но-
вые телевизионные проек-
ты, которые привлекают но-
вую аудиторию, при этом со-
храняя внимание зрителей, 
которые раньше следили за 
подобными программами. 
Например, в «Дуэте» есть 
элемент неожиданности, 
интриги. Благодаря этому 
участники и создатели про-
екта получают колоссальное 
удовольствие от процесса 

и конечного результата. 
Кроме того, здесь есть воз-
можность выступать и ра-
ботать живьем. Уверена, 
что шоу придется по душе 
не только телезрителям, но 
будет популярно и среди тех, 
кто предпочитает смотреть 
программы в интернете. 
С кем бы вы лично хотели 
спеть дуэтом?
В моей жизни было много 
ярких дуэтов. Мне довелось 
выступать на одной сцене 
с артистами, которые вдох-
новляли меня с детства. 
Многих я слушала, будучи 
совсем юной артисткой. 
С уверенностью могу ска-
зать, что самое главное в ду-
эте, чтобы сложилась исто-
рия. Часто мы видим двух 

талантливых исполнителей 
на одной сцене, но магии 
между ними нет. Я за то, 
чтобы в творческом тандеме 
была гармония. 
Мало кто знает, но вы 
участвовали в «Утренней 
звезде». Стоит ли детям 
пробовать себя в подоб-
ных конкурсах?
Конечно, стоит. Тогда в мо-
ем детстве это был первый 
и единственный музыкаль-
ный конкурс на отечествен-
ном телевидении. Дети, 
занимающиеся музыкой 
и вокалом, мечтали на него 
попасть. Особенно показа-
тельно, что спустя столько 
лет Юрий Николаев запом-
нил меня среди сотен та-
лантливых ребят. Сегодня 
мы уже вместе сидим в жю-
ри конкурса. Такие испыта-
ния помогают воспитывать 
в себе силу духа и умение 
справляться с волнением 
в непростых условиях. Я уча-
ствовала в десятках конкур-
сов. Это закалило меня.

Что, с вашей точки зре-
ния, в таких конкурсах 
устроено лучше, чем 
было в прошлом, а какие 
моменты стоило бы ис-
ключить? 
Любой музыкальный кон-
курс не может быть объек-
тивен на сто процентов. Но 
и тогда, и сейчас это отлич-
ная платформа, чтобы зая-
вить о себе. Конкурсы помо-
гают совсем юным артистам 

привлечь внимание к себе, 
получить своего слушателя. 
Так вас могут заметить пред-
ставители музыкального со-
общества. 
Все мы помним ситуации 
со скандалами на теле-
конкурсах. Не пагубно ли 
это для детской психики?
Любой соревновательный 
проект, особенно в детском 

возрасте, — это большой 
стресс для ребенка. Наши де-
ти также сильно пережива-
ют, когда сдают ЕГЭ или пи-
шут контрольную. Это часть 
взросления. Большую роль 
здесь играют именно родите-
ли, которые поддерживают 
и помогают выносить пра-
вильные уроки не только из 
побед, но и поражений.

Вы одна из тех артистов, 
кто делает ставку на ка-
чество, а не количество. 
В огромном информаци-
онном потоке это оправ-
данно?
Мы в каком-то смысле за-
ложники социальных сетей 
и современных технологий. 
Именно они диктуют свои 
правила для создания кон-
тента. При монтаже ролика 
самые главные и яркие ка-

Каждый 
выбирает сам

Беседу вела
Алена Прокина 
vecher@vm.ru

 Если воспитание, то кнут 
или пряник? 
Я строгая мама, но справед-
ливая. Стараюсь слышать 
и слушать своих детей. Мне 
важно, чтобы они смогли са-
ми сделать вывод. Я для них 
друг, который всегда разде-
лит с ними радость и слож-
ные минуты, даст совет. 
На мой взгляд, любые эмо-
ции уместны. Хуже, когда че-
ловек все замыкает в себе. 
У меня двое сыновей, и они 
полярно разные, в связи 
с этим и мир они ощущают 
каждый по-своему. 

 Вы довольны своей внеш-
ностью? 
Я достаточно критично от-
ношусь к своей внешности. 
Умею подчеркнуть достоин-
ства и стараюсь скрыть 
недостатки. В совре-
менном мире лю-
бая девушка мо-
жет быть привле-
кательной. Важно 
правильно заботить-
ся о себе, своем теле 
и организме. Понимать, 
что тебе подходит, 
и не гнаться за мод-
ными тенденциями.

 Как себя полюбить? 
Любовь к себе начинается с принятия и познания себя. Научитесь 
прислушиваться к себе. Что говорит ваш внутренний голос? Поду-
майте, какие у вас сильные и слабые стороны. Работайте над тем, 
чтобы развить еще больше то, что вам в себе нравится. Параллель-
но начните прорабатывать ваши минусы. Шаг за шагом их кор-
ректирую. Не нравится ваш вес? Начните бегать по утрам. Напол-
няйте свою жизнь содержательными и интересными вещами.

 Счастье — это когда ми-
лый рядом? 
Счастье — это когда твои 
близкие и родные здоро-
вы и находятся рядом. 

Коротко о главном

Певица Зара (Зари-
фа Мгоян) родилась 
26 июля 1983 года в го-
роде Ленинграде в се-
мье курдов. Окончила 
музыкальную школу 
по классу фортепиано. 
Первая известность 
пришла в 1996 году 
после песен «Сердце 
Джульетты» и «Колы-
бельная». Обладатель-
ница звания заслужен-
ной артистки России. 
Артист ЮНЕСКО 
во  имя мира .

ДОСЬЕ Мучили астма 
и совесть
Суд оставил приговор Михаилу 
Ефремову без изменений 

Михаил Ефремов надеялся на милосердие со стороны суда, но этого не произошло. 
Больше заседаний по его делу не будет: артист должен выйти на свободу в 2027 году

Артист 
в своей речи 
жаловался 
на здоровье 
и моральные 
страдания 

один раз в три месяца 
в колонию к Михаилу 
Ефремову приезжает 
жена Софья Кругли-
кова. Во время трех-
дневных встреч они 
живут в отдельном 
помещении, напоми-
нающем квартиру.

Кстати,

К ее мнению невозможно не 
прислушаться. Я не знакома 
с творчеством Вали Карна-
вал, хотя уверена, что у нее 
есть большая армия поклон-
ников. Она про время сегод-
няшнее, как бы его порой 
ни трактовали. Здесь, как 
я и ответила выше, каждый 
выбирает для себя. Что тебе 
нравится? Что вспомнишь 
ты спустя 5, 7 или 10 лет? 
Есть музыка, которая про-
ходит с нами сквозь года. 
Мне ближе такая. Время все 
расставит на свои места. Да-
вайте вспомним об этом раз-
говоре через 10 лет. 
Возвращаясь к дуэтам, 
смогли бы вы записать 
трек с непрофессиональ-
ным артистом, но с боль-
шим количеством под-
писчиков? 
Все зависит от музыкаль-
ного материала и его орга-
ничности. Если в песне есть 
харизма и она трогает, при 
этом хорошо сделана, по-
чему бы и нет? Я часто пою 
с непрофессиональными 
артистами, среди которых 
есть и люди с ограниченны-
ми возможностями. Поверь-
те, порой получается очень 
интересный творческий 
тандем. 

Певица Зара 
о песенных конкурсах 
и конкуренции 
с блогерами

Теперь ты можешь быть 
услышан без ротации 
на телевидении 

дры важно уложить в первые 
15 секунд. Каждый месяц 
появляются новые фишки. 
Молодым артистам важно 
за них ухватиться, это ключ 
к аудитории. Музыкантам, 
которые уже сформирова-
ли репертуар, не так важно 
быть в трендах. Они разви-
ваются путем создания «сво-
его» материала, работая на 
долгую дистанцию. 
В шоу-бизнесе возникла 
целая плеяда поющих 
блогеров и тиктокеров. 
Ощущаете конкуренцию? 
Это амбициозные и энер-
гичные ребята. Им удается 
эффективно использовать 
различные площадки для 
самовыражения. Многие 
действительно талантливы, 
они создают уникальный 
контент, который отличает 
их от тысяч современных 
тиктокеров. Раньше все 
определялось ротациями на 
телевидении и радио, теперь 
ты можешь быть услышан 
и замечен без посредника. Но 
тенденции быстро меняются. 
Поэтому каждый раз мы слы-
шим новые имена. Если мы 
говорим об артистах, то это 
огромная подготовка, школа: 
выбор материала, который 
создается месяцами, музы-
ка, вокал, аранжировка. За 
каждой композицией стоит 
огромная работа команды. 
Здесь важно понимать цель. 
Кому-то нужна быстрая 
и яркая слава, кто-то хочет 
сделать глубокий продукт, 
который окажет влияние на 
слушателя. Каждый выбира-
ет для себя. 
Вы, наверное, помните 
недавний спор в интер-
нете Ларисы Долиной 
и молодой исполнитель-
ницы Вали Карнавал 
о том, кто имеет право 
выходить на сцену?
Лариса Долина величина, 
большой артист. Слушая ее 
песни, я училась мелизма-
тике, подаче, вокалу. В ее 
голосе есть глубокий харак-
тер, стержень, сидя в зале 
на ее концертах, я порой не 
могла сдержать эмоции. Ко-
лоссальный опыт работы. 
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Еще один 
срок
Вчера Таганский рай-
онный суд города Мо-
сквы вынес приговор 
звезде сериала «След», 
актеру Андрею Лав-
рову. Он получил два 
года условно за то, 
что в марте угрожал 
ножом инспектору 
Военной автомобиль-
ной инспекции. Этот 
инцидент произошел 
на Котельнической на-
бережной.

ять себя с помощью пластики и инъекций? 
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Записала Елена Соловей 
vecher@vm.ru
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■ Вчера стало известно 
о смерти 52-летнего 
«Тарзана». Он прожил 
всего восемь лет в ус-
ловиях цивилизации 
и умер от рака печени. 
Двухлетний Хо Ван Ланг сбе-
жал вместе со своим отцом 
Хо Ван Тханем в джунгли 
в 1972 году, в самый разгар 
американо-вьетнамской 
вой ны. Почти вся семья бы-
ла похоронена после бом-
бардировок. Отец и малень-
кий сын учились добывать 
еду, строить жилье. Они за-
нимались земледелием, охо-
тились. На протяжении всех 
40 лет  Тхань и Ланг были 
уверены — война продол-
жается и нужно оставаться 
в джунглях. Лишь в 2013 го-
ду их обнаружил выжив-
ший член семьи — брат Хо 
Ван Ланга. Он и вернул их 
снова в деревню, ближе 
к цивилизации. 
Для Ланга новая жизнь 
стала настоящим шоком, 
и прижиться в цивилизо-
ванном обществе он так 
и не смог. В 2015 году он 
познакомился с исследо-
вателем Альваро Церезо, 
который позже рассказал, 
что Ланг был невероятно 
быстрым, выносливым 
и смелым, в тропических ле-
сах он ориентировался как 
настоящий Маугли. Церезо 
отмечал, что Ланг оказался 
невероятно интересным и  
милым человеком.  Но, увы, 
сгубили его фастфуд и ал-
коголь, в которых Ланг на-
ходил утешение. Последние 
дни ему дались очень тяже-
ло — врачи диагностирова-
ли у него рак печени. 

— У этого вьетнамца на 
протяжении многих лет 
в джунглях было опреде-
ленное меню, — поделился 
мнением с «Вечеркой» врач-
терапевт, автор книги «Пока 
едет «Скорая» Андрей Звон-
ков. — И когда он попал 
в цивилизацию и стал упо-
треблять более разнообраз-
ные продукты, его, в первую 
очередь, поджелудочная же-
леза, кишечник и организм 
в целом оказались непри-
способленными к тем про-
дуктам, которые городским 
жителям привычны. 
Звонков подчеркнул, у нас 
есть ферменты для расще-
пления этих веществ, а у не-
го их не было. 
— Плюс этот вьетнамец 
ведь никогда в жизни не 
употреблял алкоголь, — 
уточнил эксперт. — У него 
не было в организме меха-
низма, приспособленного 
для расщепления спиртных 
напитков. Алкоголь оказал 
очень мощное токсическое 
действие. Поэтому я уве-

рен, его погубила фермен-
топатия. Организм ока-
зался неприспособленным 
к очень многим продуктам, 
включая компоненты пи-
ва. Они для него оказались 
токсичными. В результате 
печень не выдержала. 
Динара Кафискина
vecher@vm.ru

И смех и грех

■ Еще одного вьетнамца 
врачам удалось спасти 
от алкогольной интокси-
кации... пивом.
Уникальный случай в меди-
цинской практике произо-
шел в 2019 году. 48-летнего 
Нгуена Ван Ната доставили 
в больницу с сильнейшим 
алкогольным отравлением. 
Уровень спирта был превы-
шен в 1119 раз!  При этом 
пил вьетнамец контрафакт, 
так как в организм попал 
еще и метанол, который 
чрезвычайно токсичен, по-
ражает не только печень, 
но и нервную систему. В ре-
зультате врачи решили от-
влечь печень от метанола 
обычным алкоголем, чтобы 
вывести с помощью диализа 
из организма смертельные 
токсины.  В общей сложно-
сти на то, чтобы вытащить 
пациента с того света, меди-
кам понадобилось 15 банок 
пива. Мужчина был спасен. 
Врачи позже рассказали, что 
это довольно необычный 
метод спасения пациента, 
хотя был теоретически обо-
снован давно.
Елена Соловей
vecher@vm.ru

Спасли 
15 банок 
пива

Вьетнамского 
Маугли сгубил 
алкоголь
Хо Ван Ланг после 40 лет жизни 
в джунглях умер от цивилизации

Хо Ван Ланг поражал окружающих своими сверхспособностями по сравнению 
с современными людьми. Он делал за секунды то, что у других занимало часы

Для Хо Ван Ланга 
современные продук-
ты стали токсином 

●Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

Мебель

Магия, гадания

Деньги всем сегодня за час! Без 
предоплаты! Быстро. Надежно. 
Работающим и безработным. Спец-
предложения и скидки пенсионе-
рам! Работаем до результата. ООО 
МКК «НовоФинанс», №317 в реестре 
членов СРО. ОГРН 1137017028169. 
Т. 8 (964) 715-54-44

Покупаем все: марки, монеты, 
значки, акции, кино-фотоаппарату-
ру, документы, банкноты, открытки, 
часы, бижутерию, самовары, ста-
туэтки, иконы, картины, ноутбуки, 
золото, серебро, елочные игрушки, 
бронзу, янтарь, кукол, солдатиков 
и др. Т. 8 (495) 641-67-21

Букинист купит книги до 1933 г. за 
150 000 р. Журналы до 1945 г. Дет-
ские книги до 1965 г. Архи вы, авто-
графы, плакаты. Куплю антиквариат, 
серебро, картины, иконы, фарфор, 
игрушки, брон зу, знаки и др. Оценка 
бесплатно. Т. 8 (925) 795-57-97

На правах рекламы Частности

● Куплю квартиру, дачу срочно в Мо-
скве и МО. Т. 8 (495) 773-46-35
● Срочная продажа, аренда квартир 
на ваших условиях. Т. 8 (495) 925-75-04 
●Сниму кв, комнату. Т. 8 (916) 959-13-08

Недвижимость

Юридические услуги

Строительство и ремонт

● Сельская чудотворница Анна, 
потомок слепого предсказателя Сера-
фима, опыт работы более 30 лет. На-
стоящее, прошлое, будущее. Называет 
имена. Снимет сглаз, порчу, родовое 
проклятие. Решение семейных про-
блем. Не спрашивает, говорит сама, 
прием 300 руб. Т. 8 (966) 350-46-81
● Гадаю. Вопрос бесплатно. Любовь. 
Деньги! Т. 8 (925) 676-21-20

● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата сра-
зу. Т.8 (495) 241-19-52

Финансовые услуги

Искусство
и коллекционирование

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц.
Т. 8 (499) 409-91-42

(499) 
557-04-04

доб. 132, 158

Телефон
рекламной службы

●Знакомлю людей. Т. 8 (495) 764-04-68

Знакомства
● Знахарка. Заговорю недуг. Верну 
любовь! Недорого! Т. 8 (991) 730-05-06

● Книги, полки, ноты, открытки, ар-
хив, иудаику, фото. Т. 8 (925) 585-40-56

Светлана купит книги до 1930 го-
да за 120 000 руб. Детские книги 
до 1960 г. Журналы, плакаты, 
автографы, антиквариат, сере-
бро, бронзу, янтарь, часы, иконы, 
фарфор, значки, игрушки, ма-
шинки и др. Оценка бесплатно. 
Т. 8 (925) 835-80-33

И смех и грех
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20 сентября в 21:20 на теле-
канале «Россия» начнется 
показ многосерийной де-
тективной драмы «Подра-
жатель». В ролях — Евгения 
Крюкова, Полина Филонен-

ко, Евгений Дятлов, Любовь 
Константинова, Никита 
Волков, Татьяна Колганова. 
...Двадцать лет назад Ана-
стасия Перевезенцева (Ев-
гения Крюкова) совершила 
ряд тяжких преступлений. 
И вот проходят годы, и в Се-
верной столице происходит 
серия убийств, детально 
воспроизводящих эти пре-

ступления, чего преступник, 
собственно, и не скрывает, 
объявляя себя Подражате-
лем. Полковник Иван Оре-
хов (его играет Евгений 
Дятлов) делает ставку на 
нетривиальные методы рас-
следования запутанных дел 
молодым спецом — Дарьей 
Бравадиной (очень похожей 
на Полину Филоненко). Но 
поскольку дело запутанное, 
Дарья предлагает прибег-
нуть к помощи Перевезенце-
вой — сидящей в колонии. 
По словам Евгении Крю-
ковой, ничего подобно-
го раньше она не играла. 
Чтобы лучше понять Пере-
везенцеву, Крюкова даже 
встречалась с несколькими 
женщинами, которые про-
вели длительное время за 
решеткой. 

Это правда завораживает. 26 сентября в 22:00 

на Первом канале можно будет увидеть, 

как проходят этапы подготовки к съемкам 

фильма «Вызов» — первого фильма в истории, 

который будет снят на МКС. 

Уже завтра, 17 сентя-
бря, на «Киноужасе» 
вас ждет кошмар кош-
маров — «Пункт назна-
чения. Аквапарк». Нет, 
никакой связи с фран-
шизой «Пункт назначе-
ния»! Выпускники от-
рываются в аквапарке, 
а злоумышленник уже 
начал охоту на рассла-
бившуюся молодежь! 
Дрожим от страха 
в 20:15... 

Детектив

В среду на следующей неделе, 22 сентября, в 23:05 под 
вечер точно оставлю дела, чтобы посмотреть на канале 
«ТВ Центр» программу, зацепившую своим названием — 
«90-е. Прощай, страна!». 
Нет, дело не в ностальгии по «совку»,  не в тоске, не в радо-
сти от случившегося 30 лет назад, когда рухнула махина 
по имени СССР. Просто в этой программе речь в большей 
степени пойдет о событиях, предшествовавших развалу 
СССР, и мне хочется вспомнить все эти события. Вдруг 
удастся, наконец,  абсолютно отрешенно и объективно 

посмотреть на те самые 
1990-е, которые до сих 
пор не получили адек-
ватной оценки, ибо все 

имеющиеся грешат тенденциозностью. Мы как-то не 
переварили полученной свободы, не были к ней гото-
вы? Но кто не вспомнит слова Бориса Ельцина, которые 
он обратил к толпе людей, находясь в 1990 году в Баш-
кирии: «Возьмите ту долю власти, которую можете… 
проглотить!» Мы ею... подавились? Как быстро, однако, 
забываются некоторые вещи. Может быть, сегодня полу-
чится понять, чем стало на самом деле крушение СССР 
для всех ее отдельно взятых частиц, а на «предвестники» 
катастрофы получится посмотреть без розовых очков 
и ослепления, которое случилось тогда? Свобода и неза-
висимость — они были культом, фетишем того времени, 
независимости хотел даже Краснопресненский район 
Москвы! Мне кажется, это будет не передача, а «машина 
времени». Путешествовать на ней непросто и даже боль-
но, ведь между теми днями и нашим временем столько 
крови и драм...  Но и без этого погружения нельзя. Иначе 
не открыть дорогу в будущее.   

26 сентября ТНТ пре-
зентует свою новинку — 
проект «Игра» соберет на 
сцене 85 комиков разных 
поколений и жанров. 
12 команд из «молодых» 
и «стариков» сыграют 
друг с другом в формате 
чемпионского турнира. 
В финале окажутся по две 
команды разных поколе-
ний комиков, а победи-
тель получит... 30 милли-
онов рублей! Вести шоу, 

которое на канале счита-
ют историческим событи-
ем, будет Евгений Чебат-
ков. Ну, а жюри состоит 
из четырех человек — это 
Нурлан Сабуров, Гарик 
Харламов, Юлия Ахмедо-
ва и Гарик Мартиросян. 

Канал ТНТ 
затеял игру

На машине времени — 
в собственную молодость

Хит сезона 

ЭХО ПРОШЛОГО  

На НТВ — премьера. Это 
своего рода коктейль из 
суперпроектов канала. 
«Шоумаскгоон» стартует 
25 сентября в 20:20! 
Музыкальный поеди-
нок для лидеров проектов 
«Маска», «Ты супер!» и «Су-
перстар» столкнет лбами 
девять исполнителей — это 
TSOY (Анатолий Цой), Ка-
рина Кокс, Стас Костюш-

кин (на  фо-
то), Кирилл 
Ту р и ч е н к о , 
Юля Паршута, 
М а р к  Т и ш -
ман, Вячеслав 

Макаров, Диана Анкудинова 
и Алиса Мон. Оценивать вы-
ступления будут сами участ-
ники и одна приглашенная 
звезда с правом давать участ-
никам максимум баллов. 

Новое шоу 

Кадр из сериала «Подражатель»: актриса Евгения Крюкова в роли преступницы 
Анастасии Перевезенцевой 

Капкан для Подражателя 

Это
 из

ла.
ет 

-
тов 
Су-

ами
это
Ка-

юш-

Новое шоу 

Шоу должно и будет продолжаться! 
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же каскад четверной лутц — 
тройной тулуп. Никто ранее 
в женском мировом фигур-
ном катании не исполнял 
пять четверных прыжков! 
Канадский комментатор Тэд 
Бартон зашелся в восторге: 
«Да вы издеваетесь! Пять 
четверных... Это нереально! 
Трусова — Русская ракета!»

Два года назад теперь уже 
трехкратный чемпион ми-
ра в мужском одиночном 
катании американец Ней-
тан Чен произвольную про-
грамму Трусовой с четырь-
мя четверными прыжками 
на Japan Open оценил так: 
«Взрыв мозга». Так вот в Че-
лябинске она  устроила всем  
«Взрыв мозга — 2». 
Ну и как прикажете конку-
рировать с Русской раке-
той, если она сможет и  на 
официальных стартах без 
помарок продемонстриро-
вать такую же насыщенную 
сложнейшими элементами 
произвольную программу? 
Но тем и хорош мир фи-
гурного катания, что олим-
пийскую золотую награду 
здесь нельзя заранее пове-
сить на грудь.  
Будем надеяться, что за 
оставшиеся месяцы осталь-
ные наши звезды фигур-
ного катания смогут со-
браться, сделать работу 
над ошибками, заручиться 
олимпийским спокойстви-
ем и озорством — и тогда 
нам обеспечена невидан-
ная ранее фантастическая 
и феерическая спортив-
ная борьба за путевку на 
Олимпиаду...
Лишь бы за эти пять месяцев 
отбора обошлось без травм, 
и олимпийское золото Пе-
кина-2022 в женском оди-
ночном катании наверняка 
вновь будет нашим.

■ Олимпийский се-
зон в фигур-
ном ката-
нии открыт! 
С 11 по 12 сен-
тября в Челябин-
ске прошли кон-
трольные прокаты 
сборной России. 
Приехали все наши 
суперзвезды-оди-
ночницы: Елиза-
вета Туктамышева, 
Анна Щербаков а, 
Камила Валиева, Алена 
Косторная и Алексан-
дра Трусова. Из этой 
великолепной пя-
терки только Тук-
тамышева тре-
нируется в Санкт-
Петербурге под руковод-
ством легендарного 
тренера А лексея 
Мишина, остальные 
девчонки — в мо-
сковской команде 
Этери Тутберидзе. 
Как мы помним, Косторная 
и Трусова, что Мальвины от 
Карабаса-Барабаса, убегали 
ненадолго в команду Евге-
ния Плющенко, но одума-
лись и в этом году вернулись 
к прежнему тренеру, потому 
что хотят попасть на Олим-
пийские игры в Пекине. Да 
и до зимних Игр-2022 все-
го ничего — каких-то пять 
месяцев, и прожить (про-
катать) их нужно так, чтобы 
получить одну их трех завет-
ных путевок в олимпийскую 

Спортивная жизнь набрала серьезные обороты — событий все больше 
и больше. Итогами недели с читателями «Вечерки» — скандалами, новостями, 
комментариями — продолжает делиться наш обозреватель Руслан Карманов 
в рубрике «Финальный свисток». 

Александра Трусова (1) и Алена Косторная (2) 
на контрольных прокатах сборной в Челябинске

Прямая 
речь

Выступления Саши 
Трусовой в Челябин-
ске — запредельный 
космос. Я думаю, 
что посоревноваться 
она реально сможет 
даже с американским 
фигуристом Нейтаном 
Ченом. И зная Сашин 
характер, еще будет 
вопрос, кто кого. Про-
извольная программа 
у нее очень хорошая. 
Мне все понравилось: 
и костюм, и постанов-
ка. Что касается прыж-
ковой части, то это во-
обще без комментари-
ев. Хочется пожелать 
Саше удачи.

Инна 
Гончаренко
Тренер

Взрыв мозга 
от Трусовой
сборную. Ко-
му достанутся 

эти путевки — 
главная интрига ухо-

дящего года. За былые 
заслуги и богатый спор-
тивный опыт в олимпий-

скую сборную не попасть, 
а только через сито жесто-
чайшего отбора.  Словом, 
нас ожидают пять меся-
цев валидольных пережи-
ваний. 

Но вот если бы олимпий-
ское з олото в женском 
одиночном катании разы-
грывалось в Челябинске, 
то победу непременно при-
судили бы рыжей бестии 
Александре Трусовой. Вы-
ступление россиянки вы-
звало шок! Она представила 
произвольную программу 
на музыку из фильма «Кру-
элла» и во время проката 
исполнила пять четверных 
прыжков: сольные флип, 
сальхов, тулуп и лутц, а так-

Спорт-блиц

Дзюба «Челси» 
не забил
Во вторник стартовал 
1-й тур группового этапа 
Лиги чемпионов — само-
го престижного европей-
ского турнира. Питер-
ский «Зенит» в Лондоне 
уступил с минимальным 
счетом (0:1) действующе-
му обладателю кубка — 
«Челси», которым владеет 
Роман Абрамович. Един-
ственный гол на счету бель-
гийца Лукаку. Форвард «Зе-
нита» Артем Дзюба (на фо-
то сверху) вышел на заме-
ну и не сумел реализовать 
голевой момент. Из других 
матчей заслуживает вни-
мания разгромное домаш-

нее поражение «Барсело-
ны» от «Баварии» — 0:3. 
Каталонский клуб впервые 
за 24 года проиграл в стар-
товом матче на групповом 
этапе ЛЧ.

■
40 лет спустя: 
перстни за Кубок 
Канады
Федерация хоккея России 
(ФХР) наградит ставших 
обладателями Кубка Ка-
нады в 1981 году в составе 
сборной СССР специаль-
ными перстнями. Об этом 
заявил президент феде-
рации Владислав Третьяк 
(на фото). Напомним, 
40 лет назад советские 
хоккеис ты обыгра ли 
в финале турнира канад-
цев со счетом 8:1. 
Награж дение 
состоится во 
Всероссий-
ский день 
х о к к е я , 
1 декабря.

■
Кино, да не то
В кинопрокат вышел ху-
дожес тв енный фильм 
«Небесная команда», по-
священный погибшим 
игрокам хоккейного клуба 
«Локомотив» (Ярославль). 
На борту самолета, сле-
довавшего из Ярославля, 
помимо игроков клуба, 
которые направлялись на 
матч в Минск, находились 
представители тренерско-
го штаба и администра-
ции, врач и массажисты — 
37 человек. Погибли все 
пассажиры и семь членов 

э к и п а ж а ,  в ы ж и л 
только бортинженер 
Александр Сизов. 
С критикой фильма 

выступили мно-
гие хоккейные 

болельщики. 
А также Лео-
нид Ткачен-
ко — отец 
погибшего 

хоккеиста Ивана Ткачен-
ко: «Там болельщики в по-
езде едут, четыре свадьбы 
готовятся. При чем тут «не-
бесная команда»? Я про-
читал сценарий и сказал, 
что под этим не подписы-
ваюсь».

■
Британца поймали 
на допинге
Международное агентство 
тестирования (ITA) под-
твердило наличие в до-
пинг-пробе «Б» британско-
го легкоатлета Чиджинду 
Уджа запрещенных ве-
ществ — остарина и S-23.
27-летний Уджа входил 
в мужскую команду Ве-
ликобритании в эстафете 
4х100 метров, которая 
в начале августа завоевала 
серебро на ОИ-2020 в То-
кио. Теперь эстафетная 
команда британцев будет 
лишена награды, а сприн-
теру грозит отстранение 
от стартов на четыре года.
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Если не будет травм, золото 
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Сканворд Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru

Ответы на сканворд

По горизонтали: Беседа. Купюра. Увертка. Джокер. Пароль. Абрикос. Вакцинация. Том. Ми-
кула. Легковушка. Ландшафт. Штат. Каас. Орбита. Уши. Шаль. Небо.
По вертикали: Волочкова. Парик. Шабаш. Цокот. Бадьян. Ткань. Ахун. Отец. Ямал. Аура. Блок. 
Нанду. Урри. Шукшин. Катала. Лаос. Мост. Сало.

Женская эманси-
пация началась 
еще в конце XIX 
века. Хотя можно 
вспомнить и бо-
лее ранние при-
меры: героиня 
войны 1812 года 
кавалерист-де-
вица Надежда Дурова или 
партизанка Василиса Кожи-
на. А до них была Екатерина 
Дашкова — директор Ака-
демии наук. Но настоящее 
уравнивание женщин в пра-

вах началось во 
время револю-
ции. В феврале 
1917 года шли 
митинги за пре-
доставление да-
мам права быть 
и з б р а н н ы м и . 
Позже появились 

коммисарши, кондукторши 
и вот даже растратчицы. 

— Намедни читаю в газете заметку: 
«Женщина-растратчица». Три тысячи 
с чем-то растратила, подлая... Ну и ну, — 
думаю, — вот так дела! Нехорошие, 
брат, дела... Не было этого до сих пор. 
Нехорошо...
— Уж что ж тут хорошего! В кондукторах — 
бабы, в секретарях — бабы, 
в растратчицах — тоже бабы... Нашему-то 
брату, мужчине, куда же деваться теперь?!

К 100-летию «Вечерки» изу-
чаем старые шутки из рубри-
ки «Уголок юмора». Анекдот 
в номере от 11 марта 
1926 года

Подготовил 
Андрей Казаков 
vecher@vm.ru

наш век

По паспорту четвероногого друга Валентины Ивановны Коваленко зовут Марчелло, но в семье 
девятилетний скайтерьер откликается на ласковую кличку Марчи. Пес, как и его хозяйка, ув-
лекается фотографией. Любит позировать на камеру. Поэтому в семейном альбоме у Марчи 
много кадров в разных позах и ракурсах. Выбирать места для фотосессий пес предпочитает 
тоже вместе с хозяйкой. Валентина Ивановна рассказала, как однажды зимой Марчелло уви-
дел в парке вылепленную из снега красивую барышню и пошел знакомиться, но, к огромному 
сожалению пса, красавица не ответила взаимностью. 

У Елены Апальковой 
живет солнечная 
кошечка Рыся, ей 
годик, малышка 
похожа на героиню 
из рассказа Куприна 
«Ю-ю». Елена го-
ворит, что Рыся хо-
зяйственная, часто 
помогает хозяйке 
снимать белье с ве-
ревок на балконе — 
цепляет зубами 
ткань и тянет к кор-
зине. А еще Рыся 
прекрасная охотни-
ца! Сопровождает 
хозяев на дачу 
и упражняется там. 
По вечерам любит 
играть в «поймай 
бантик», из этого 
процесса получа-
ются целые пред-
ставления. У Рыси 
есть небольшая 
склонность к вегета-
рианству. Елена по-
свящает любимице 
стихи собственного 
сочинения. Малыш-
ка согревает своим 
теплом всю семью! 

Фотографируй лучше с правой 
стороны, ладно? Видишь, как лист 
прилепился? Прям брошь!

И вот я не по-
няла. Уже 
вечер, а когда 
будем белье 
снимать? По-
том гладить 
еще. Не ле-
нись давай!

«Вечерка» продолжает акцию «Мой любимый питомец».Присылайте фотографии 
своих домашних животных на почту vecher@vm.ru. В письме не забудьте указать 
ваше имя, кличку питомца, а также составить небольшой рассказ о своем 
любимце, его привычках и о том, как вы проводите время вместе. 
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«И Путин, и «Спутник V» 
работают в обычном режиме. 
Эффективность «Спутника V» 
доказана, она весьма высокая, 
эффективность президента 
Путина еще выше», — заявил 
пресс-секретарь главы РФ 
Дмитрий Песков, отвечая 
на вопрос, каково самочувствие 
ушедшего на самоизоляцию 
российского лидера. По словам 
Пескова, президент абсолютно 
здоров и чувствует себя 
прекрасно.
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МУЖЧИНА 
И ЛИДЕР 
ВЛАДИМИР 
ПУТИН  
КАК МАРС 
И ЮПИТЕР, 
ВКОЛОВШИЕ 
СПУТНИК 

КАК МОЧИТ 
В СОРТИРЕ 
ВРАГОВ 
ПРЕЗИДЕНТ! 

ПРИВИВКА 
БОЛЕЗНЬ 
ЗАКАТАЕТ 
В ЦЕМЕНТ, 
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